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ЧЕТВЕРГ городская газета 
Почему судебные дела 
начинаются шумно, 

а заканчиваются 
пшиком? 

Пенсионные Герасимы 
Одна из важнейших реформ в стране проходит 
под аккомпанемент... молчания w 

До 1 июля нынешнего года 
все граждане, имеющие право 
на выбор направления инвес
тирования средств пенсионных 
накоплений, должны были по
лучить от Пенсионного фонда 
Российской Феде
рации извещение о 
состоянии их лице
вых счетов и блан
ки заявления о вы
боре управляющей 
компании и негосу
дарственного пен
сионного фонда. В 
Магнитогорске, в 
отличие от боль
шинства других 
российских горо
дов, это, по боль
шому счету, было 
сделано. Правда, очень мно
гим горожанам для того, что
бы получить извещение, при
шлось лично явиться в цех по
чтовой связи (на дом «письма 
счастья» из ПФР связисты 
принести не удосужились). Но 
несмотря на это, стало понят
но: худо-бедно, а пенсионная 
реформа в отдельно взятом 
Магнитогорске идет. 

В то же время механизм ин
формирования граждан об их 
пенсионных правах в городе, 
как и по всей России, продол

жает буксовать. Это подтверди
ли данные очередного исследо
вания, проведенного Междуна
родной конфедерацией обществ 
потребителей. В нем приняли 
участие и сотрудники городско-
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что пенсионная Морозова мы и по-

реформа, как 
долгосрочный 
и сложный 
проект, 
государству 
не нужна 

просили поделиться 
впечатлениями. 

- Александр Оле
гович, как можно 
оценить нынешний 
этап пенсионной ре
формы? 

- Поведение рос
сийских чиновников 
по отношению к ней 

напоминает отношение злых при
емных родителей к подкидышу. 
Латание бюджетных дыр оказа
лось для них вопросом более 
важным, чем размеры пенсий, 
которые будут выплачиваться 
через двадцать лет. Наверное, 
потому еще, что собственные 
пенсии «отцов» этой реформы 
будут привязаны к окладам бу
дущих министров и никак не 
связаны с трудовыми пенсиями 
простых граждан. Ситуация та
кова: реформа идет, проводить 
ее надо, но делать это чиновни-

i -ДОСЬЕ 
Александр МОРОЗОВ. Председа

тель объединения защиты прав потре
бителей г. Магнитогорска. Трудовую 
биографию начал в 1983 году. В 1985 
году окончил МГМИ по специально
сти «обработка металлов давлением», 
по распределению направлен на Маг
нитогорский метизно-металлургичес
кий завод. Работал мастером, старшим 
мастером. В 1992 г. перешёл на рабо
ту в администрацию Ленинского рай

она, возглавлял отдел торговли. В 1993 г. создал обществен
ную организацию «Объединение защиты прав потребителей», 
с 1995 г. - председатель ОЗПП. 

Дважды избран депутатом городского Собрания. Председа
тель комиссии МГСд по связям с общественностью и сред
ствам массовой информации. Женат, воспитывает дочь и сына. 
Самым счастливым событием в жизни считает рождение в 2000 
году сына Ивана. 

кам не хочется. Не хочется и 
деньги тратить. Остается мол
чать, чтобы о реформе все за
были. 

- Сейчас все затмила дис
куссия о замене льгот денеж
ными компенсациями... 

- В том-то и дело. В отличие 
от прошлого года, когда началась 
громкая кампания по рассылке 
«писем счастья», сопровождав
шаяся феерическим грохотом 
провала, нынешний «отчетно-
выборный сезон» проходит в об
становке гробового молчания. 
Частично это связано с тем, что 
чиновники заняты более важным 
вопросом. Сейчас они манипу
лируют цифрами по закону о 
льготах, а на две кампании сил 
уже не хватает. К тому же про
шлогодние расклады научили, 
что молчание - золото, иначе 
можно под горячую руку по
пасть. В результате не только 
большинство будущих пенсио
неров «промолчали» в период 
выбора управляющих компаний, 
оставив свои деньги государ
ству, но и чиновники, ответствен
ные за реформу, срочно стали 
работать «под Герасима», не 
только не отвечая, но и не слы
ша большинства интересующих 
граждан вопросов. 

- Каких, прежде всего? 
- Первый круг вопросов свя

зан с «реформой реформы», а 
именно принятых и еще только 
предлагаемых изменений в 
структуре накопительной систе
мы. Исключение граждан 1966 
года рождения и старше вызы
вает вопрос о лальнейшей судь
бе их накоплений, сделанных за 
2002-2004 годы. А это немалые 
деньги и в масштабах страны, и 
для самих граждан. Юридичес
ки они, конечно, являются соб
ственностью Российской Фе
дерации, которая может делать 
с ними все, что захочет. Но про
сто так забрать их в казну, вро
де как неправильно. А пенсия, 
рассчитанная на основе трехлет
них накоплений, способна выз
вать только > тробный смех. 
Обещанная же правительством 
новая «добровольная» схема так 
до сих пор и не внесена в Думу. 
В результате с 2005 года отчис
ления из ECH на накопительные 

пенсии производиться не будут, 
а новая система, скорее всего, 
так и не будет введена. На воп
рос о дальнейших планах-толь
ко молчание и причитания о ми
фическом снижении налогов... 
Как в «Золотом теленке» - эра 
немого кино закончилась, а зву
кового еще не наступила. 

Второй круг вопросов связан 
с выходом на рынок не только 
55 управляющих компаний, но 
и более сотни негосударствен
ных пенсионных фондов. Есть 
масса вопросов по процедуре 
передачи денег и про.цессу вы
бора. В связи с административ
ной реформой работа над нор
мативной базой застопорилась и 
никуда не движется, что может 
привести к авралу в конце года. 
Есть и другие проблемы: тот же 
текст инструкции по выбору 
НПФ настолько сложен, что 
гражданам без специального 
образования с ним не разобрать
ся. Государственные органы 
опять молчат... 

И, наконец, самое главное. 
Создается ощущение, что пен
сионная реформа, как долго
срочный и сложный проект, про
сто никому не нужна. Все, что 
не может быть сделано наскоком, 

не интересует чиновников, а то, 
что не может принести немедлен
ную прибыль, не интересует 
бизнес. Тот груз, который срыв 
реформы навесит на следующие 
поколения россиян, никого не 
волнует. А поскольку авторы 
реформы уже покинули гос
службу, новое поколение ответ
ственных за нее, скорее всего, 
мало понимает, зачем все это за
тевалось. Общество тем време
нем ошарашено сложностью 
процедур и чует подвох. На воп
росы о будущем предлагаются 
ни на чем не основанные опти
мистические прогнозы либо все 
то же молчание. 

- Но ведь во многих странах 
прошли пенсионные реформы. 
Там ведь как-то преодолева
ли возникшие сложности? 

- Все успешные пенсионные 
реформы вводились либо при 
понимающем диктаторе (Чили и, 
в какой-то мере, Казахстан), либо 
при общественном согласии, до
стигнутом путем широкого и 
гласного обсуждения целей и 
методов реформы (Польша и 
Швеция). При этом от пенсион
ной реформы принципиально 
отстранялись органы, отвечав
шие за текущую выплату пен

сий. У нас же стратегический 
вопрос отдан на откуп админи
страторам, при этом обще
ственность самоустранилась. 
Только в Магнитке да еще лишь 
в двух десятках городов выс
казывают свое мнение. Наша 
исполнительная городская 
власть - с а м о у с т р а н и л а с ь . 
Либо ей все равно, либо она в 
вопросах пенсионной реформы 
некомпетентна... 

- Извечный русский воп
рос: что делать? 

- Учитывая прошлогодний 
опыт, надо потребовать от чи
новников ПФР и Минздрава 
прекратить быть Герасимами и 
объяснить, куда плывет лодка. 
Что мы и делаем. Используя 
все наши связи и наработки в 
Москве. Хочется верить, что у 
чиновников действительно по
мыслы чисты и безмятежны, 
просто никто этого еще не по
нял. Убежден, в качестве базо
вого принципа должна быть ут
верждена собственность граж
дан на их накопления и роль го
сударства должна сводиться 
исключительно к роли сторо
жа, а не реального хозяина. 

Беседовал 
Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Выкуп 

Ф Р А З А 

Подлинным зеркалам нашего обра
за мыслей является наша жизнь. 

Мишель де МОНТЕНЬ 

Ц И Ф Р А Столько молодых семей Магнитогор-
• д ска испытывают материальные 
/ КЗ трудности, связанные с приобретен!!-

В учреждениях Сбербанка России 
начата работа по выкупу ценных бумаг 
СССР, сообщила пресс-служба банка. 
Отделения банка осуществляют прием 
заявлений клиентов на выкуп 
государственных казначейских 
обязательств СССР и сертификатов 
Сберегательного банка СССР. Выкуп 
идет в соответствии с утвержденными 
в 2004 году правилами выкупа 
казначейских обязательств СССР 
и сертификатов Сбербанка, 
размещенных до 1992 года. 

Утилизация 
В число территорий РФ, где согласно 
международным договоренностям, 
утилизируют снятые с боевого 
дежурства межконтинентальные 
баллистические ракеты, может 
попасть и Челябинская область. 
Федеральное космическое агентство 
намерено уничтожать заряды 
ракетных двигателей с твердым 
топливом в одном из заброшенных 
карьеров Кусинского района. 

процентов ем ЖИЛЬЯ. 

Бонус-малус «СКМ» 
АВТОГРАЖДАНКА 

«Автогражданка», которой 1 июля 
исполнился год, по-настоящему ста
ла обязательной: без нее ни техосмотр 
не пройдешь, ни машину на учет не 
поставишь. 

В соответствии с Законом «Об обя
зательном страховании автрграждян-
ской ответственности владельцев 
транспортных средств» срок дей
ствия договора страхования состав
ляет один год, за исключением слу
чаев, для которых предусмотрены 
иные сроки страхования. 

Договор обязательного страхова
ния продлевается на следующий 
год, если страхователь не позднее 
чем за два месяца до истечения сро
ка действия этого договора не уве
домил страховщика об отказе от его 
продления. В этом случае страхо
вателю необходимо уплатить стра
ховую премию в течение 30 дней в 
соответствии с действующими на 
момент уплаты страховыми тарифа
ми, при этом действие договора в 
этот период не прекращается. 

С 1 июля страховые компании на
чали применять поправочный коэф

фициент «бонус-малус». Аккурат
ные водители будут поощряться 
путем предоставления скидок, а для 
виновников ДТП некоторые коэф
фициенты возрастут. Выплаты бу
дут осуществляться страховыми 
компаниями по договорам ОСАГО 
в случае, когда страхователь (авто
владелец) стал виновником ДТП. 
Компенсационные выплаты следуют 
в случае , если пострадавшему в 
ДТП причинен ущерб здоровью 
или жизни, а виновник аварии при 
этом либо скрылся с места ДТП, 
либо не имеет полиса ОСАГО. 

По системе «бонус-малус» при 
перезаключении договора ОСА
ГО, если не было аварий, автовла
делец получит скидку в 5 процен
тов от стоимости полиса на следу
ющий год страхования. При одной 
а в а р и и п о в ы ш а е т с я с т о и м о с т ь 
страховки на 55 процентов. Если 
автовладелец попал за год в две 
аварии или больше и при этом он 
был виновником в ДТП - это оз
начает рост стоимости страховки 
сразу в 2,45 раза. 

ОАО «Страховая компания 
«СКМ». 

Пожары 
В 2004 году на территории 
Челябинской области произошло 
3203 пожара. Причиненный ими ущерб 
превысил 60 миллионов рублей. Самое 
страшное - 259 человек погибло, в том 
числе семь детей. Ожоги и травмы 
получили 215 человек. 

Хлебоуборка 
Полеводы Петропавловского зерноком-
плекса в Верхнеуральском районе 
приступили к уборочным работам. 
Сорок новых комбайнов «Дон» вышли 
на поля хозяйства, два из них -
кормозаготовительные. Новая техника 
поможет селянам убрать урожай 
с площади более 29 тысяч гектаров. 

СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ 

Всем!!! 
о ф о р м и в ш и м договор страхования 

в "СКМ-Центре" 
по адресу: пр. Ленина, 55 
or группы компаний СКМ С 1 6 П О 3 1 а в г у с т а 2 0 0 4 ГОДЭ 

Т. 29-42-39. 
ОАО Страховая компания "СКМ" 
ttCKM-Typw 

"СКМ-Риэтлер" 22-00-44 
подарки 

ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ 

Пятая часть -
из Магнитки 

5,5 миллиона тонн стали выплавлено крупнейшими 
металлургическими предприятиями России в июле. 

Примерно пятая часть - 958,8 тысячи тонн - пришлась на 
долю Магнитогорского металлургического комбината. Магни
тогорцы выплавили на 64 тысячи тонн стали больше, чем Чере
повецкий меткомбинат, и почти на 170 тысяч тонн стали больше, 
чем их коллеги чз Новолипецка. 

По предварительным данным, в июле в ОАО «ММК» произ
ведено почти 5 0 тысяч тонн кокса, 835,6 тысячи тонн чугуна, 
свыше 921 тысячи тонн горячего проката, 881,7 тысячи тонн то
варной металло тродукции. Прирост производства по сравнению 
с семью месяцами прошлого года составил по разным видам про
дукции от 0,8 процента (горячий прокат) до 5,9 процента (кокс). 

Доля экспорта ОАО «ММК» за семь месяцев по сравнению с 
тем же периодом прошлого года снизилась с 54,2 процента до 
50,4 процента. 

Олег ХИТРОВ. 

В Афины - за победой 
Губернатор Петр Сумин дал поручение главному уп
равлении» по физической культуре, спорту и туризму 
Челябинской области обеспечить постоянную связь 
с южноуральскими олимпийцами, находящимися в 
Афинах. 

Петр Сумин готов лично поддерживать нашу команду по те
лефону и, в случае успеха, поздравить с олимпийскими медаля
ми. Губернатор выразил уверенность, что южноуральские 
спортсмены вы лупят достойно, и пожелал им удачи на первых 
летних Олимпийских играх нового тысячелетия. 

Напомним, что на родине современного олимпийского движе
ния честь Южного Урала готовятся защищать 19 спортсменов. 
Они будут спорить за награды в состязаниях по боксу, дзюдо, 
водному поло, легкой атлетике, академической гребле и волей
болу. Четыре года назад, на XXVII Играх в Австралии, южно-
уральцы завоевали две золотые, две серебряные и пять бронзо
вых медалей. 

Андрей РЫЖЕНКОВ. 

Избирком заседает 
Сегодня в Челябинске проходит очередное заседа
ние избирательной комиссии области. 

Как сообщила ИА «Урал-пресс-информ» секретарь облиз-
биркома Ирина Глуздань, в повестке заседания пять вопросов. 
В частности, ожидается, что заместитель председателя облиз-
биркома Александр Раевский расскажет о порядке формирова
ния и расходования денежных средств избирательных фондов 
кандидатов, а также о форме открепительных удостоверений, 
порядке их изготовления. 

Наталья ЕРЕМЕЕВА. 

«Алькор», еще «Алькор» 
В Магнитогорске успешно развиваются предприятия 
легкой промышленности. 

Всего три года с небольшим действует в Магнитке ООО «Аль
кор», специализирующееся на выпуске упаковки для предприя
тий пищевой промышленности, но продукция с его маркой уже 
хорошо известна не только в регионе, но и в ближнем зарубе
жье. А главное - она пользуется повышенным спросом. 

В конце июля менеджеры «Алькора» успешно провели пере
говоры с немецкой фирмой «Габлер Термоформ». Предмет пе
реговоров - покупка комплекса высокопроизводительного тер
моформовочного оборудования. В итоге заключен контракт, по 
которому ООО <Алькор» получит новые производственные мощ
ности, что позволит увеличить объем выпускаемой продукции. 

Василий СОМОВ. 

Чужой энергии не надо 
Доля собственной электроэнергии в потреблении 
ОАО «ММК», по сравнению с прошлым годом, се
годня увеличилась на 2,6 процента и составила 95,6 
процента. 

Только в первом полугодии за счет снижения доли покупной 
электроэнергии на комбинате получено более 130 миллионов 
рублей прибыли. Как заявил главный энергетик ОАО «ММК» 
Геннадий Никифоров, началось внедрение новых энергосбере
гающих проектов, реализация которых позволит в течение бли
жайших пяти лет увеличить собственные электрические мощно
сти более чем га 100 мегаватт. 

Эти проекты предусматривают, в частности, утилизацию на
равне с доменным и коксовым газом других ресурсов, направ
ленных на выработку электроэнергии. По предварительным оцен
кам, за счет утилизации конвертерного газа можно сократить по
требление природного газа на 20 тысяч кубометров в час. 

Характерно, что все основные цехи и производства Магнитки 
полностью работают на своих ресурсах. И лишь небольшую 
часть электроэчергии комбинат закупает пока для своих дочер
них предприятий. 

Евгений ТКАЧЕНКО. 

Студенты-спасатели 
В области будут созданы студенческие отряды спа
сателей. 

Об этом достигнута договоренность на вчерашней встрече 
губернатора Петра Сумина с начальником главного управления 
по делам ГО и ЧС области Олегом Климовым. Опытный отряд 
из 19 студентов Челябинского педагогического университета уже 
прошел подготовку в областном центре ГО и ЧС, двое выпуск
ников вуза зачислены в ряды спасателей. 

Михаил ШТАЮРА. 

Как там на улице? 
четвер! пятница суббо1 а 

температура. "С +13+18 +13+21 +9 +20 

осадки J 
атмосферное 
давление 721 716 722 
направление ветра Ю-3 3 3 
скорость ветоа 1-3 м/с 3-6 м/с 3-6 м/с 

М а г н и т н ы е б у р и : 12,13,16,17,23,24,30 августа 
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Х Р О Н О М Е Т Р 

Кузница защитников 
В учебном центре на базе Чебаркульской мотострел
ковой дивизии приняли присягу две сотни студентов 
IV курса Магнитогорского государственного техничес
кого университета. 

Клятву на верность Отечеству будущие офицеры дали нака
нуне 60-летия военной кафедры университета. 

Свидетельством ее рождения служит приказ Всесоюзного коми
тета высшей школы за № 1294/30, датированный 9 августа 1944 
года, по которому при Магнитогорском горно-металлургическом 
институте открылась кафедра военно-физической подготовки. Ее 
основной задачей стала подготовка резерва для бронетанковых 
войск, действующих на фронтах Великой Отечественной войны. 
Немало славных страниц за минувшие годы вписало это учебное 
подразделение в историю Вооруженных Сил России. 

В годы войны здесь осваивали программу подготовки меха
ника-водителя танка Т-34 все студенты, включая женщин. За 
шесть десятков лет кафедрой подготовлено свыше 18 тысяч 
человек, которые учились не только воинской доблести и муже
ству, но и собранности, ответственности, решительности - каче
ствам, необходимым как офицеру, так и руководителю произ
водства. 

Василий С О М О В . 

Олимпиада состоялась 
XXIV областная сельская олимпиада, состоявшаяся в 
Верхнеуральске, стала настоящим торжеством сельс
кого спорта области. 

Проведение такого грандиозного мероприятия потребовало 
от администрации и жителей района, горожан напряженных уси
лий, немалых материальных и финансовых затрат. Помощь в под
готовке и проведении олимпиады оказали правительство облас
ти, областной спорткомитет, управление сельского хозяйства и, 
конечно, соседний Магнитогорск. Магнитогорский металлурги
ческий комбинат помог с финансированием реконструкции верх
неуральского стадиона, что позволило качественно подготовить 
спортивный объект и провести олимпиаду на высоком уровне. 
Жители и администрация района выражают сердечную благо
дарность руководству комбината за оказанную помощь. 

Игорь СУРМЕНЕВ, 
глава Верхнеуральского района. 

Чешский римейк 
Ч е т ы р е с половиной года магнитогорский «Метал
лург» не встречался с чешскими клубами. Понадобил
ся приход в команду на пост главного тренера чешско
го наставника Марека С и к о р ы , чтобы пути Магнит
ки в н о в ь пересеклись с представителями чешской 
экстралиги. 

Вместо Финляндии, где магнитогорская команда проводила 
августовские сборы несколько лет подряд, «Металлург» ныне 
отправился в Чехию и там сыграл первый в новом сезоне меж
дународный матч. 10 августа наши хоккеисты завершили вни
чью встречу с пражской «Спартой» - 2:2 (шайбы забросили 
Роман Кухтинов и Дмитрий Макаров). Любопытно, что преды
дущий поединок с соотечественниками своего нынешнего глав
ного тренера магнитогорцы тоже провели со «Спартой» - в 
феврале 2000 года, когда в финале Евролиги в швейцарском 
Лугано одержали победу со счетом 2:0. 

Вчера поздно вечером Магнитка сыграла второй матч в Че
хии - с клубом Lasselsberger из города Пльзень. В минувшем 
сезоне при помощи перешедшего теперь в «Металлург» голки
пера Романа Малека эта команда сотворила главную сенсацию 
плей-офф чешского чемпионата, обыграв в четвертьфинале по
бедителя регулярного турнира - Moeller из Пардубице. 

На родине Марека Сикоры «Металлург» планирует провес
ти еще два матча - с клубами Chemopetrol из Литвинова (15 
августа) и Moeller из Пардубице (17 августа). 

Владислав Р Ы Б А Ч Е Н К О . 

Искра из тринадцатой 
Неосторожное обращение с огнем и нарушение правил 
пожарной безопасности-таковы причины пожаров, про
изошедших за последние дни в Магнитогорске. 

Среди бела дня в отсутствие хозяев начался пожар в одной из 
квартир на проспекте Ленина. Ничего не подозревавшая женщи
на, вернувшись домой, вместо недавно отремонтированного жи
лища обнаружила пепелище: выгорели стены, уничтожены крес
ла, шкаф, вещи, повреждены телевизор и видеомагнитофон... Как 
выяснилось, этажом выше в 13-й квартире вели огневые работы, 
и искра от сварки через стояк отопления попала к соседке. Про
водившая огневые работы фирма согласилась выплатить постра
давшей стороне сумму ущерба. Женщина, испытавшая настоя
щий шок, с нервным срывом была госпитализирована. 

Субботним вечером с сильными ожогами рук и ног в больни
цу был доставлен 64-летний гражданин П. Он направлялся в сад 
«Дружба», решил срезать путь и пройти напрямую через лесо
парковую зону. Будучи в нетрезвом состоянии, присел отдох
нуть и перекурить... Проснулся, когда на нем уже горели брюки. 
Быстро сориентировавшись, мужчина скинул с себя горящую 
одежду, а затем продолжил свой «поход». Скорую помощь по
явившемуся в саду бедолаге-погорельцу вызвали соседи. 

На 22-м разъезде от короткого замыкания горел автомобиль 
«форд»: повреждены электропроводка, переднее колесо, бам
пер, панель управления. Неосторожное обращение с огнем при
вело к возгоранию на балконе по улице Труда, в квартире по 
проспекту Пушкина, в сарае в поселке Дзержинского. В кол
лективном саду «Метизник-1» из-за неправильного устройства 
дымохода печи уничтожена баня. 

Екатерина Л А С Т О Ч К И Н А , 
младший инспектор отдельного поста ПЧ-30. 

Кто наши судьи? 
Власть пока не повернулась лицом к служителям Фемиды 

Судебная реформа длится 
уже 12 лет. Начало ей положил 
революционный закон 1992 
года «О статусе судей РФ». Он 
дал правовую основу незави
симости судей. За эти годы мно
гое изменилось. Состоялась, в 
конце концов, судебная рефор
ма в России или же пока нет? 
На вопросы отвечает предсе
датель суда Ленинского рай
она Магнитогорска Виктор 
СЕРОШТАНОВ. 

- Виктор Григорьевич, что 
изменилось в судах общей 
юрисдикции за время судеб
ной реформы? 

- Очень многое. Введение 
мировых судей - серьезное об
легчение для судебной систе
мы. Например, в нашем районе 
ввели пять мировых 
судей. К ним ото
шли у г о л о в н ы е 
дела, по которым 
санкция статьи не 
п р е в ы ш а е т трех 
лет, имущественные 
споры до 50000 
рублей, почти все 
дела, связанные с 
брачно-семейным и админист
ративным законодательством. 
Почти все споры, связанные с 
бизнесом, отошли к компетен
ции арбитражных судов. Прав
да, все эти изменения в плане 
уменьшения нагрузки пока не 
коснулись нашего суда. Идет 
смена поколений, опытные су
дьи уходят в отставку, а про
цедура назначения нового су
дьи очень длительная. Каждо
го федерального судью назна
чает своим указом Президент 
страны. Процедура длится до 
года. Бывает, что кандидат ждет 
назначения 11 месяцев, а при
ходит отказ. Причина отказа -
работа в службе безопасности 
ОАО. Поэтому в настоящее 
время в нашем суде некомплект 
судей - четыре вакансии. Не 
достает и двух мировых судей. 
Тем не менее, нагрузка умень
шается. 

- А сейчас нагрузка умень
шается за счет чего? 

- За счет перераспределения 
между ветвями судебной влас
ти, за счет увеличения штатов, 
за счет изменения процессуаль
ного законодательства. Напри
мер, по новому УПК РФ ввели 
особый порядок рассмотрения 
дел: так называемая сделка о 
признании вины. Это когда по 
статьям УК РФ, санкция кото
рых не превышает 10 лет ли
шения свободы, возможно рас
смотрение дела без судебного 
разбирательства, если подсу
димый полностью признает 
свою вину. 

- По новому закону теперь 
ограничен срок, на который 
назначают судьей и предсе
дателей судов? 

В споре двух 
сторон одна 
из них всегда 
остается 
недовольна 

- Недавно внесли поправки в 
закон о статусе судей. Для пред
седателей судов ограничили 
срок пребывания в должности 
до шести лет, а затем снова про
цедура переназначения Прези
дентом РФ. Федеральные судьи 
назначаются впервые на три 
года, а после этого переназнача
ются без ограничения срока. 
Процедура назначения судей в 
какой-то степени гарантирует, 
что кто попало в судьи не прой
дет. Да и желающих пойти ра
ботать судьей немного. В споре 
двух сторон всегда, при любом 
решении, одна из сторон оста
ется недовольной. Зарплата же 
судьи, хотя и немаленькая, но не 
высока для такой работы. Обе
щания власти сделать содержа

ние судьи достой
ным, пока не выпол
няются, поэтому су
дьи, выработав необ
ходимый для «судей
ской пенсии» стаж, 
уходят в отставку 
еще нестарыми. 

- У н а с же не 
Ч е ч н я , не отстре

ливают судей? 
- Работа тяжелая, и это не 

только с опасностью связано. В 
Чечне существуют специальные 
меры безопасности для судьи. 
Судьи там знают, где они рабо
тают, и идут на этот риск осмыс
ленно. Но убивают и калечат 
судей по всей России, и, как пра
вило, это связано с их служеб
ной деятельностью. 

- Угрозы бывают? 
- Бывают. Иногда как способ 

давления, но порой и от психи
чески неуравновешенных лю
дей. И неизвестно, что опасней. 
Кто-то философски относится к 
таким угрозам, а кто-то пережи
вает, опасается, что влияет на 
психологическое состояние. 

- Кем и к а к обеспечивает
ся безопасность судей и судеб
ного процесса? 

-Судебными приставами. Их 
несколько. Есть и женщины, но 
это такие женщины, которые не 
уступят мужикам: спортсменки, 
владеющие приемами различ
ных видов единоборств. 

- Штат судебных приставов 
укомплектован полностью? 

- По штатному расписанию -
да, но этого недостаточно. Не
обходимо увеличивать штаты. В 
обязанности приставов входит 
не только охрана помещений, 
судей, но и обеспечение в при
нудительном порядке явки сви
детелей и потерпевших. Тот 
штат, который есть, постоянно 
в разъездах: ищут и доставляют 
свидетелей, ведь в суды у нас не 
любят ходить. По логике, на 
каждый судебный состав необ
ходим пристав, чтобы обеспечи
вать порядок в судебном засе
дании, кроме того, необходимо 

-досье 
С Е Р О Ш Т А Н О В Виктор Григо

рьевич. 
Родился в 1953 году в Магнито

горске . Окончил у ч и л и щ е 
№ 13, три года проработал на 
ММК - коксохим, сульфатное 
отделение. 

В 1980 году окончил Свер
дловский юридический инсти
тут. 

С 1980 года - судья Ленин
ского районного суда. 

С 1995 года - председатель Ленинского районного суда. 
Женат, двое детей. Старший сын учится на втором курсе Ака

демий правосудия, младший в этом году окончил школу. 

обеспечивать пропускной режим 
на входе в суд, порядок в кори
дорах. К нам ведь приходят 
люди, находящиеся в конфликте 
либо между собой, либо с госу
дарством, часто неуравнове
шенные. В коридорах нередко 
разворачиваются целые бата
лии, особенно между некогда 
близкими людьми. 

- А если к а м е р ы видеонаб
людения установить? 

- Вот когда у нас будут храмы 
или дворцы правосудия, как на 
Западе, тогда, может, и устано
вим, а пока не всегда средств хва
тает на бумагу для ксероксов. 
На Западе, если человек пришел 
в суд, то пришел как в храм. Он 
и клянется веками на Библии, по
этому знает, что в этом храме 
лгать нельзя. 

- Это там не лгут, а у нас? 
- У нас лгут в суде безбожно. 

Независимо - бомж это или вы
сокопоставленный чиновник. У 
нас вообще отношение к право
судию интересное. Нередко в суд 
обращаются не за правосудным 
решением, а наоборот, и любы
ми средствами пытаются добить
ся такого решения. Ищут выхо
ды на судью, фабрикуют доку
менты, чтобы получить нужный 
результат. 

- Даже если он будет неза
к о н н ы м ? 

- Да. И если истец получает 
отрицательный результат, начи
нает жалобы строчить на судью 
во все инстанции, ищет любые 
процессуальные зацепки, чтобы 
отменить неугодное решение, 
даже если понимает, что он не 
прав. Так себя ведут лица, не 
только облеченные властью, но 
и связями. Для достижения не
правосудных результатов они 
нередко идут на попытку диск
редитации конкретных судей: 
распространяют ложные слухи, 
пишут кляузы во все инстанции. 

- Это же неуважение к за
кону. . . 

- А у нас кто уважает закон? 
От самых высших чиновников и 
до бомжа - совершенно одина
ковое неуважительное отноше
ние. Я не знаю ни одного губер
натора или мэра, которые бы 
уважали закон. Вопрос только в 
степени неуважения. У нас стра
на такая: девяносто лет полити
ка преобладает над правом. Сей
час практически ничего не изме
нилось. 

- Запутанное законодатель
ство не специально же дела
ется? 

- Как правило, это от по
спешности или некомпетентно
сти законодателей. Однако бы
вает - по умыслу в закон зак
л а д ы в а ю т явные несоответ
ствия. Помните ситуацию с ам
нистией, когда орденоносцев 
амнистировали даже за убий
ства? А ведь не секрет, что 
среди киллеров немало бывших 
представителей спецслужб-ор
деноносцев, участников боев в 
горячих точках. Потом, прав
да, поправились, но дело было 
сделано, «нужные» люди осво
бождены. А ситуация с пре
ступлениями , связанными с 
наркотиками? «Забыли» целые 
квалифицирующие признаки 
включить в статьи, которые 
б ы л и р а н е е . Эти п о п р а в к и 
с т о л ь к о с у м я т и ц ы в н е с л и , 
столько приговоров пришлось 
пересматривать. Казалось бы, 
эти изменения в закон готови
ли специалисты, которые не 
должны были делать таких оши
бок, но на практике все иначе. 
Общественные отношения ме
няются очень быстро, а вместе 
с ними и законодательство. Но 

Получили по заслугам 
За первое полугодие Ле

нинским районным судом 
рассмотрено 345 уголовных 
дел, осуждено 345 человек. Из 
них: ранее судимых - 115, в 
группе - 135, женщин - 55. 
Дел о преступлениях несо
вершеннолетних рассмотре
но 67, по ним осуждено 50 че
ловек. Наибольшее количе
ство уголовных дел - кражи 
(139), грабежи (52), умыш
ленное причинение вреда 
здоровью (34), незаконные 
действия с наркотиками (32). 

Гражданских дел - 700. 
Больше всего дел о выселе
нии без предоставления дру
гого жилого помещения (44). 
другие ж и л и щ н ы е споры 
(43), жалобы на неправомер
ные действия должностных 
лиц (36), о лишении роди
тельских прав (28), споры, 
связанные со сделками с ча
стными домами (25), о возме
щении ущерба от ДТП (21). 

наспех, лишь бы «прореформи-
роваться», законы принимать 
н е л ь з я . У б е ж д е н , п р и д е т с я 
снова править эти статьи. 

- Закон о статусе судей был 
принят до судебной реформы? 

- Нет. Это, можно сказать, 
первый реформаторский закон, 
установивший правовую неза
висимость судей от других вет
вей власти. Потом две другие 
власти спохватились, что су
дьи «чересчур» независимые. 
Долгие годы этот «червь» их 
глодал. Сейчас началось на
ступление на нашу независи
мость. В разных регионах ис
полнительная власть по-разно
му относится к судебной влас
ти. Где-то с уважением, но это 
редко, а где-то с пренебреже
нием. Мне известны предста
вители исполнительной власти, 
которые считают, что суды -
это лишнее, что они сами - за
кон. Суды до недавнего време
ни были зависимы от местной 
власти: федеральное финанси
рование было крайне недоста
точным, и суды вынуждены 
были идти на поклон к местной 
власти. Кто-то с пониманием 
относился к этому, и помогал, 
а кто-то сразу условия ставил. 
Такая ситуация, конечно, еще 
не коррупция, но это - усло
вия для коррупции. 

- Т а к нам нужен закон о 
коррупции? 

- Вообще-то у нас достаточно 
законов. Все, что нужно для 
борьбы с коррупцией, есть в УК 
и УПК РФ. Вопрос о политичес
кой воле на их применение. Без 
нее никакие законы не помогут, 
они просто не будут исполнять
ся. Если бы правоохранительные 

структуры на 100 процентов 
использовали то законодатель
ство, которое есть, а, выработав 
все имеющиеся возможности, 
попросили дополнительные, то 
тогда можно было еще поду
мать. А сейчас выпрашивание 
спецслужбами какого-то особо
го закона - не что иное, как же
лание получить чрешычайные 
полномочия. Ссылаются на то, 
что на Западе иногда идут на ог
раничения прав человека в це
лях его же безопасности. Но сле
дует иметь в виду тст факт, что 
там веками воспитывались де
мократические традиции, и не 
только у граждан, нэ и у спец
служб, которые с уважением от
носятся к правам человека. У 
нас же таких традиций нет. Мы 
ведь и не жили в правовом го
сударстве. Наши спецслужбы 
всегда использовали чрезвычай
ные полномочия не во благо, а 
во вред человеку. Кстати, никто 
не заметил, как в стране вообще 
перестал употребляться термин 
«правовое государе во», а ведь 
на заре перестройки л начала ре
форм это был любимый термин 
всех политиков. Закон о корруп
ции, возможно, и нужен, но 
лишь для того, чтобы сформу
лировать нашим спецслужбам, 
что такое коррупция. А то вся 
их борьба с коррупцией заклю
чается в том, что онл ловят взя
точников в сфере образования 
и здравоохранения, где на зарп
лату прожить невозможно. Од
нако взятка сама по себе еще не 
коррупция, а обязательный при
знак коррупции. Коррупция -
это все-таки сращившие власти, 
бизнеса и криминала. На этом 
фронте успехи наши невелики. 

- Почему же, Григориади 
ведь посадили? 

- Его не п о с а д и л и , е го 
а р е с т о в а л и . Что из э т о г о 
в ы й д е т , е щ е н е и з в е с т н о . 
Много дел начиналось шум
но, а заканчивалось пшиком. 
К тому же это е д и н и ч н ы й 
случай, хотя явление носит 
массовый характер. Мы уже 
подошли к той черте, когда 
все население можно услов
но разделить на две части: 
на тех, кто сажает и охраня
ет «сидящих», и тех, кто «си
д и т » . П е р е с а ж а т ь м о ж н о 
всю страну. ГУЛАГом уп
равлять всегда легче. Гораз
до труднее устранить усло
вия, в которых расцветает 
преступность . Л и ш и т ь чи
новника права з а п р е щ а т ь , 
р а з р е ш а т ь , л и ц е н з и р о в а т ь 
все и вся , тогда не за что 
будет брать взятку. Ни биз
нес , ни криминал не будут 
искать «дружбы» с чинов
ником. 

- А судебная власть кор
румпирована? 

- Думаю, что не без этого. 
Страна-то одна. Но я убежден 
в том,что из всех чиновничьих 
структур судебная система 
наименее коррумпирована. Во-
первых, отбор в судьи жест
кий. Судьи - единственные чи
новники на местах, назначаемые 
Президентом страны. Во-вто
рых, суд - это последняя ин
станция, где люди ждут спра
ведливости. Это ко многому 
обязывает судей, влияет на их 
сознание. Хотя в семье не без 
урода. 

Беседовала 
Ольга СМИРНОВА. 

«Праздник в квадрате» 
Строителям не привыкать к работе вдали от дома 

И З Н А Ш Е Й П О Ч Т Ы 

-Девчонки, принимаем душ и 
идем на праздник! 

Призыв коллеги ни у кого из 
работниц треста «Магнито
строй» возражений не вызвал. 
Жизнь магнитогорских строите
лей в городе Щучьем Курганс
кой области - сплошные будни: 
за пятнадцать вахтовых смен по 
двенадцать часов каждая - ни 
одного выходного. А тут по слу
чаю профессионального празд
ника на несколько часов сокра
тили рабочий день, разнообра
зили досуг легкоатлетической 
эстафетой и концертом. 

Пятый год Магнитострою 
приходится «раздваиваться» и 
устраивать «праздник в квадра
те». Ничего не поделаешь: треть 
сотрудников капитально «про
писались» на самом крупном 
объекте - заводе по уничтоже
нию химического оружия близ 
Щучьего. Два отряда строите
лей по восемьсот человек, сме
няющие друг друга каждые две 
недели, да плюс обслуживающий 
персонал - повара, работники 
общежитий.. . Вахтовики еще 
бывают дома, а их руководители 
годами вырываются в Магнито
горск только на выходные. 

Строителям не привыкать к 
работе вдали от дома, да и глупо 
отказываться от такого контрак
та. Немного сегодня найдется 
объектов, где и работы полно, и 
платят за нее звонкой монетой. 
А было время, когда проект на
ходился под угрозой. Согласно 

Международной конвенции по 
ликвидации химического оружия 
Россия обязалась уничтожить 
его запасы к 2007 году. Теперь 
уже ясно, что срок откладыва
ется. Соединенные Штаты - ге
нерального спонсора проекта -
долго терзали смутные сомне
нья: а готова ли Россия нести 
свою часть расходов? То же са
мое и мы думали о заокеанских 
партнерах. А тем временем шесть 
с половиной тысяч тонн смерто
носных веществ, которыми мож
но 140 раз уничтожить всю пла
нету, продолжали храниться в 
ненадлежащих условиях. Цитата 
из доклада заокеанских экспер
тов объясняет настойчивость 
американцев, напуганных терро
ризмом: «Хранилище уязвимо. 
Оно расположено в обнищавшем 
регионе близ границы с Казах
станом, азиатскими убежищами 
«Аль-Каиды» и других террори
стических организаций». 

В такую политическую зава
рушку попал трест «Магнито
строй», выиграв тендер на воз
ведение в Щучьем промышлен
ных и социальных объектов. Но 
дипломатические проблемы маг
нитогорцев волнуют мало. У них 
другие заботы - поддержать 
престиж фирмы. После строи
тельства домен, прокатных ста
нов и коксовых батарей на ММК 
магнитостроевцев ничем не уди
вить, даже щучанскими болота
ми. Понижение грунтовых вод, 
забивание свай перед началом 

строительства - работа привыч
ная. Непривычен контроль за 
темпами и качеством работ, кото
рый ведет американская сторо
на. Тут все очень жестко: пред
ставители компании «Парсонс» 
обращают внимание даже на пе
рекуры. Нормы строительства 
на промплощалке российские, а 
порядки - заграничные. Без кас
ки на голове здесь и шагу не сту
пить. А посторонним дорога на 
объект вообще <<заказана». Каж
дый час территорию площадью 
60 гектаров обьезжают по пери
метру военные с собаками. И это 
сейчас, когда вокруг только го
лые «коробки» да нулевые цик
лы. Дальше будет еще строже: 
вышки по периметру, заборы с 
колючей проволокой вокруг 
каждого корпуса. И номер с про
никновением журналистов под 
видом работников Магнитостроя 
уже не пройде г. 

По ныне действующим графи
кам завод должен быть пущен в 
мае 2008 года. Сроки сдачи про
межуточных объектов установле
ны жесткие-до конкретного дня. 
Начальник комплекса по строи
тельству завода Федор Ерманов 
помнит даты назубок: 3 сентября 
текущего года предстоит сдать 
пожарное депо. 25 февраля 2005-
го - завершить общестроитель
ные работы на административно-
бытовом корпусе, 25 мая - завер
шить прокладку подземных ком
муникаций. И то же по остальным 
объектам - корпусу битумизации, 

складу захоронения, электропод
станции и станции водоочистки. За 
каждый просроченный день -
приличные штрафы. Отсюда и 
контроль американцев: как гово
рится, кто платит, тот и заказыва
ет. .. Такое ощущение, что смот
рящих на стройплощадке больше, 
чем работающих. С непрошены
ми гостями не церемонятся, осо
бой «деликатностью» отличают
ся россияне, работающие по най
му в фирме «Парсонс». Понача
лу контролеров было немного, но 
как построили американцам два 
офисных здания, английская речь 
зазвучала чаще. На очереди - сда
ча гостиничного комплекса с сот
ней одноместных номеров, где бу
дет все для комфортной жизни. Не 
придется больше заокеанским 
партнерам мыкаться по гостини
цам и съемным квартирам в Челя
бинске, проводя по три часа в до
роге: десять минут - и на работе. 

Гостиница для магнитогорцев 
не стоит десять миллионов дол
ларов, и руководство наше ру
лит процессом из обычных вагон
чиков, но быт у россиян налажен. 
Первостроители снимали углы у 
местных жителей, потом возвели 
квартал коттеджей и жили в них, 
сейчас магнитостроевцы прожи
вают в благоустроенных много
квартирных домах. Эти дома уже 
сейчас - визитная карточка Щу
чьего: выгодно отличаются от 
других строений и бросаются в 
глаза еще с автомобильной трас
сы. Скоро въезд в город станет 

еще краше: к выросшим на го
лом месте четырем домам доба
вятся восемь, а к ним - магазин, 
школа, детский сад, комплекс 
бытовых услуг и котельная. 
Одну школу со стадионом маг
нитогорцы заново отстроили, 
возродили к жизни и районную 
больницу. Эта часть строитель
ной программы выполняется на 
средства федерального бюджета, 
курировало ее до реорганизации 
правительства управление по бо
еприпасам, а сейчас - агентство по 
промышленности и энергетике. 
Российская финансовая система 
работает не так четко, как амери
канская, но претензий к родному 
государству у Магнитостроя нет: 
за прошлый год оно рассчиталось 
полностью, в нынешнем - даже 
внесло предоплату. 

У жителей Щучьего отноше
ние к переменам настороженное. 
За последнее десятилетие мест
ная промышленность пришла в 
упадок, в результате - высокая 
безработица и социальная напря
женность. Взрослое население 
деградирует, молодежь мечтает 
покинуть родные места. Об опас
ном соседстве щучанцы десятки 
лет не догадывались. Узнали - и 
не могут перебороть чувство 
страха. Хоть хранилище хими
ческого оружия за десять кило
метров от города, а будущий 
завод - за двадцать, никого это 
не успокаивает. Заверениям спе
циалистов, что ядовитые газы не 
попадают в атмосферу, боль

шинство не верит. На «химию» 
горожане «списывают» и лысе
ющих коров, и дохнущих кроли
ков, и собственные болячки, ко
торые не заживают. Усталость от 
жизни в городе, где все развле
чения - кулачные бои на цент
ральной площади, где нет нор
мальной системы отопления и во
доснабжения, куда только сейчас 
придет газ, - вот что определяет 
общее настроение. 

Вид центральной площади 
Щучьего только усилил негатив
ное впечатление. Непременный 
Ильич с непропорциональной 
фигурой, рынок в бывшем кино
театре, заброшенный Дом куль
туры с разобранной лестницей, 
хилая церквушка, магазин с вы
сокопарным названием «XXI век» 
и напрочь выбитое окно в этом 
же здании. Одна только резиден
ция администрации имеет при
личный вид... 

Сюда бы американские деньги 
да возможности Магнитостроя. 
Но заокеанские гости поселятся 
за городом и здешних «красот» 
даже не увидят, а трест может 
облагородить Щучье только в 
меру своих возможностей. И то 
благо для богом забытого горо
да. Не будь поблизости хранили
ща химической гадости, кто бы 
вспомнил о Щучьем и еще шести 
российских городах и поселках, 
где с военных лет хранятся смер
тоносные отходы? 

Дмитрий С К Л Я Р О В . 
Щучье - Магнитогорск. 

W ж 
Аллея Клюшкина 

Удивительный человек, ветеран Великой Отечественной вой
ны, ветеран тр)да проживает в доме № 195/1 по улице Советс
кой. Зовут его Николай Иванович Клюшкин. Знают его здесь 
все от мала до велика. Он уже озеленил немало участков в на
шем городе, а з хесь вырастил целую аллею, да что аллею - сад. 

С ранней весчы до глубокой осени он на ногах: копает, удоб
ряет, ухаживае'. Ему уже за восемьдесят, но он верен себе, все 
так же продолжает высаживать деревья. Жаль, что многие взрос
лые плохо воспитывают своих детей и вместе с ними восприни
мают хлопоты ветерана как должное. Часто у деревьев обдира
ют кору, ломаки, особенно шмой. Одному богу известно, как 
переживает все это вс i сран, по ясно, что все эти раны достигают 
его сердца. 

Люди, цените труд Николая Ивановича Клюшкина-человека 
светлого, удивительного и ранимого! 

М а р и я С О Р О К И Н А , 
ветеран войны и труда. 

Память жива 
Восьмого августа после продолжительной 

болезни ушел i з жизни Николай Иванович Клей
кий, бывший 5аместитель главного энергети
ка-главный электрик ОАО «ММК». 

Вся его труювая биография связана с ком
бинатом. Здесь после окончания ремесленного 
училища в 1942 году он прошел все должност
ные ступени - от дежурного электрика до за
местителя глазного энергетика-главного элек
трика комбината. Более 50 лет отдано им раз
витию и становлению электрохозяйства комбината. 

Волевой и целеустремленный руководитель, он обладал спо
собностью сплачивать людей и умело концентрировать усилия на 
главных направлениях деятельности. Его трудовая деятельность 
оценена по достоинству: орденом «Знак почета», медалями «За 
доблестный труд в годы Великой Отечественной войны 1 9 4 1 -
1945 гг.», «За трудовое отличие», «За доблестный труд. В озна
менование 100-летия со дня рождения В. И. Ленина», знаком «От
личник социа; истического соревнования МЧМ СССР». Ему при
своены звания заслуженного энергетика и ветерана труда. 

Светлая память о Клецком Николае Ивановиче сохранится в 
наших сердцак. 

Коллектив УГЭ ОАО « М М К » . 
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Два президента 
Владимир Путин и Михаил Саакашвили - два самых передовых политика 
на постсоветском пространстве 

ком пространстве. Их роднят те 
проблемы, которым они проти
востоят, и методы решения этих 
проблем. 

И Путин, и Саакашвили глав
ной своей задачей считают вос
становление центральной влас
ти в государстве. Оба считают, 
что и огромной России, и ма
ленькой Грузии угрожают сепа
ратизм и беспорядки. Отсюда их 
стремление поставить на место 
региональных лидеров. Много 
внимания оба президента уделя
ют тому, чтобы заставить рабо

тать госинституты. 

Оба лидера 0 н и п о н и м а ю т ' ч т о 

„ w государство, не спо-
ГЛ9ВН0И СВОеИ собное собра i ь нало-
яал ачрй г и ' в р я д л и с п о с о б н о 

" выполнять и множе-

считают 
восстановление 
центральной 
власти в 

На кого похож Владимир 
Путин? Соревнуясь в истори
ческой эрудиции, наблюдатели 
сравнивали его с Петром Ве
ликим, Николаем I, Сталиным, 
Наполеоном , Людовиком 
XVIII, генералом де Голлем, 
Пиночетом и Сухарто. Но об
стоятельства правления рос
сийского президента настоль
ко необычны, что исторические 
параллели не помогут его по
нять. Вот если бы сопоставить 
его с лидером, который, придя 
к власти, столкнулся бы с по
хожим клубком 
проблем, в котором 
и коррупция, и не
п л а т е ж е с п о с о б 
ность бюджета, и 
этнический сепара
тизм, и дискредити
рованный предше
ственник, и неэф
фективная полити
ческая система, и 
разделения в стане 
либералов западно
го типа , - тогда 
можно было бы точнее судить 
о нынешнем отступлении Рос
сии от демократических прин
ципов. 

На постсоветском простран
стве есть лидер, который стол
кнулся с теми же проблемами, 
что и Путин, и, что удивитель
но, аналогичным путем подхо
дит к их решению. Это Михаил 
Саакашвили. грузинский пре
зидент, чья «революция роз» в 
прошлом году оставила не у дел 
Эдуарда Шеварднадзе. 

На Западе питают больше 
симпатий к считающемуся де
мократом юристу с американ
ским образованием Михаилу 
Саакашвили, чем к считающе
муся авторитарным лидером 
выпускнику юридического 
факультета ЛГУ и бывшему 
офицеру КГБ Владимиру Пу
тину. И это делает сравнение 
тем более важным, поскольку 
оно, возможно, заставит нас 
изменить мнение об одном из 
них или о них обоих. Путин и 
Саакашвили - два самых пере
довых политика на постсоветс-

государстве 

ство других своих за
дач. И Путин, и Саа
кашвили начали 
шумные кампании по 
борьбе с коррупцией 
вплоть до арестов со
ратников своих пред
шественников. 

Стратегия новых 
лидеров изменила политический 
ландшафт обеих стран. Оба пре
зидента пользуются огромной 
популярностью у населения, 
особенно у молодежи. Поддер
живающие их политические ко
алиции доминируют в парла
ментах так, что уже трудно го
ворить о каких-либо сдержках 
и противовесах исполнительной 
власти. Как следствие, наблю
датели опасаются, что Россия и 
Грузия постепенно уступают 
традиции «сильной руки». Кри
тики указывают на злоупотреб
ления президентской популяр
ностью - от законодательного 
усиления исполнительной вла
сти до давления на СМИ с це
лью ограничения критики вла
стей. И Путин, и Саакашвили 
оказывались под огнем крити
ки со стороны правозащитных 
организаций и Европейского 
парламента, но оба блестяще 
выстроили системы двусторон
них связей с западными прави
тельствами и нейтрализовали 
критиков. 

Одним словом, в обеих стра
нах прежде раздробленная по
литическая система оказалась 
выстроенной вокруг одного че
ловека. Это невероятное дости
жение. Путин и Саакашвили ста
ли единственными лидерами на 
постсоветском пространстве, 
кто смог достичь такой попу
лярности и начать восстанавли
вать институциональные инст
рументы для реализации своих 
программ, сохранив тем самым 
свою репутацию в мире. 

Оба лидера настроены очень 
решительно по отношению к 
коррупции, но к проблеме они 
подходят с противоположных 
позиций. Саакашвили пытается 
решить задачу, поставив госу
дарственные институты под 
власть закона. Подход Путина 
основан на ослаблении тех, кто 
пытается влиять на государство 
со стороны. Путина больше вол
нуют бизнесмены, дающие взят
ки, а не чиновники, вымогающие 
их. Разница существенная. Ук
репляя бюрократическую сис
тему, прежде чем ее полностью 
реформировать , российский 
президент повышает ее корруп
ционные возможности и услож
няет ее реформирование в бу
дущем. Это усиливает позиции 
Путина, но ослабляет полити
ческий плюрализм. 

П о л и т и ч е с к и е движения , 
сформированные обоими прези
дентами, также различаются. 
Правящая коалиция Саакашви
ли - это реформистский блок, 
объединяющий практически всех, 
кто стремится модернизировать 
Грузию по западным образцам. 
Грузинский президент поддер
живает единство своей коалиции, 
постоянно подтверждая свою 
приверженность реформам. Ко
алиция Путина, напротив, ос
нована на власти. Реформаторы 
в окружении российского лиде
ра не имеют политической базы; 
как только они уходят из прави
тельства, они теряют всякую 
значимость, и Единая Россия» -
это самая успешная правящая 
партия со времен СССР, но у ее 
членов нет ничего общего, кро

ме покровителя. Если коалиция 
распадется, от нее не останется 
ничего. Конечно, альянс Саа
кашвили тоже может развалить
ся, но после него останется мно
го мелких партий - движущих 
механизмов работающей демок
ратии. 

Наконец, личности самих пре
зидентов абсолютно по-разному 
воздействуют на политическую 
среду в их странах. Саакашви
ли, политик более одаренный 
стильностью и темпераментом, 
уверен, что может победить в 
любых открытых дебатах, и по
тому не боится их. Он занимает 
рискованные позиции - иногда в 
прямой конфронтации с оппо
нентами - и поднимает широкие 
массы в свою поддержку. Ме
тод Саакашвили - секрет его ма
стерства - это власть, обеспечен
ная участием граждан. Секрет 
Путина - власть, обеспеченная 
властью. Он не будет штурмо
вать парламент во главе толпы 
сторонников, держащих в руках 
розы, и не полезет на танк, что
бы остановить путч. Он демон
стрирует свое господство не тем, 

что бросается в гущу обще
ственной драмы, а тем, что оли
цетворяет чиновничий автори
тет. 

Ключевая черта характера 
успешного политика - это, как 
правило, квинтэссенция его ус
тремлений. У Саакашвили это 
спонтанность, у Путина - дис
циплина. Саакашвили хочет сде
лать грузинскую политику от
крытой, взвинтить ее и тем дос
тичь своих целей. Путин же, по
хоже, собирается достичь сво
их целей, сделав российскую 
политику менее энергичной и 
закрытой. 

Сейчас, в начале второго сро
ка президента Путина, разли
чия между ним и Саакашвили 
указывают на главные препят
ствия к развитию демократии в 
России. Российское государство 
реконструируется за счет огра
ничения политического плюра
лизма. Реформаторские движе
ния убираются с пути во имя 
реформаторской повестки. Ус
мирение публичной политики 
усиливает никому не подотчет
ную бюрократию. Путин иног

да намекает, что осознает недо
статки этой системы и хочет, 
быть больше похожим на Саа
кашвили. Разве Путин не ска
зал в своей инаугурационной 
речи, что всех проблем России 
не решить, если лишь один че
ловек будет наделен властью? 
Не он ли обещал реформу го
суправления в течение второго 
срока? Не он ли советовал Цен
тральной избирательной комис
сии стимулировать многопар
тийность в стране? 

Может быть, именно в этом в 
действительности и состоят его 
цели. Но пока что он подчинил 
их порядку, стабильности и вла
сти бюрократии. Он прав в том, 
что построить сильное государ
ство на демократических основа
ниях трудно. Но он ошибочно 
полагает, что примеров решения 
этой задачи нет. Ведь один из 
примеров - у него по соседству. 

Стивен СЕСТАНОВИЧ, 
профессор Колумбийского 

университета, 
в 1997-2001 годах посол 

США в СНГ. 
«Ведомости». 

Кто будет 
следующим главой? 

Достоинство государства зависит, в конечном счете, 
от достоинства образующих его личностей. 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ 
ДжонМИЛЛЬ 

«Капитализмы» 
бывают разные 
взгляд 

«Жизнь по правилам демократического тоталитариз
ма» - так. по-моему, было бы уместнее озаглавить 
интервью с возглавившим управление по делам пе
чати и массовых коммуникаций Челябинской обла
сти Сергеем Кимайкиным, которое опубликовано в 
« М М » от 27 июля 2004 года под заголовком «Жизнь 
по правилам капитализма». Ведь программа его де
ятельное! и на новом посту - эдакий конгломерат де
мократии и тоталитаризма. 

Ничего противоестественного в этом словосочетании нет. 
Объективная ис горическая реальность предполагает стандарт
ный опыт формирования мировоззрения чиновника новой Рос
сии: работа с «гаселением» в аппарате КПСС - в тяжелое для 
нее время управление бизнес-структурами - возвращение на 
прежнюю стезю, только теперь уже для формирования в массах 
преимуществ «нтшего» капитализма. Не оригинален в этом смыс
ле и новый начгльник управления контроля над СМИ С. Ки-
майкин. Правде, несколько смущает его прежняя профессио
нальная деятельность, ведь с журналистами будет работать име
ющий образование технического направления бывший препода
ватель горно-металлургического института. Но пример «поло
жительного» огыта руководства коллективом профессиональ
ных артистов театра «Буратино» строителем этого объекта ус
покаивает - справились. К тому же новый начальник все-таки 
имеет отношение к гуманитарной сфере. Во-первых, считает 
С. Кимайкин, инженерно-педагогический факультет - «скорее, 
нечто среднее между техническим и гуманитарным». Во-вто
рых, была мечт i - «после школы собрался поступать на истфак 
ЧГПИ. Не сложилось, город не понравился». Слава богу, новое 
назначение изменило неприязнь к Челябинску. 

Однако настораживает рьяная «капитализация» сферы дея
тельности назначенного чиновника. На вопрос журналиста «Бу
дете и дальше помогать? Без ваших дотаций многие газеты про
сто прекратят с зое существование» ответ категоричен, сплеча -
по-коммунистически: «Будем» Но с капиталистической изюмин
кой - «только /же не в виде дотаций, а в качестве оплаты за 
размещение информационных материалов». Если открытым тек
стом: «за заказы». Или: «ваш товар - наши деньги». Видимо, за 
текущей работой по подготовке фестиваля прессы в Озерске 
преподаватель технических дисциплин горно-металлургическо
го института не помнит, что «продавец»-пиарщик и журналист 
- профессии разные. 

Преждевременно, думаю, и следующее его заявление: «капи
тализм наступает, и пора газетам жить по его правилам - полу
чать деньги за работу, а не как средства на пропитание». Следу
ет всем нам, ^ерез те же газеты, сначала разобраться: какой 
капитализм наступает? Одно дело, идеальные условия, то есть 
капитализм с человеческим лицом, но у нас его, как известно, 
нет. А что есть, определить не под силу, наверное, и Сергею 
Кимайкину. 

Для «нашего» капитализма в недрах Госдумы зреет законо
проект, согласно которому властям (и муниципалитетам) можно 
будет вовсю «еоучредительствовать» - покупать до 25 процен
тов акций других СМИ. Кимайкин видит в этом смысл: «Мы 
ведь должны доводить до сведения населения сообщения о том, 
как мы работаем». Несколько режет слух привычное «массы», 
«класс», «население» - все же лучше «народ». Но в целом успо
каивает остаток независимости в 75 процентов и убеждение 
С. Кимайкина «Полного контроля над журналистским коллек
тивом это не даст, свобода слова сохраняется». Пока и на том 
спасибо. 

После прочтения интервью с региональным чиновником не
произвольно аыдыхаешь, зная, что учредителем нашей газеты 
«ММ» является по-настоящему капиталистический хозяин -
ММК. Менеджмент комбината понимает: народ научился оце
нивать «что почем». Бесполезен спор о том, нужны ли нам капи
тализм и демократия? Нужны! Вопрос в том - какие. Если капи
тализм комбината обеспечивает человеку достойные условия для 
работы, жизни и достойную старость, то ММК и подписчики 
платят газете га помощь в достижении этих целей. А вот какое 
«понимание» капитализма будет покупать власть - пока неясно. 

Александр ДУРМАНЕНКО, 
работник ЗАО «РМК». 

Как появлялись последние главы города? В свое 
время директор ММК Иван Ромазан высмотрел Алек
сандра Савицкого и протолкнул его в первые секре
тари ГК КПСС. Но с Петром Карабельщиковым вы
шел конфуз. Горком высказался «за», но Ромазан за
сомневался. Так и вышло, что он уступил место Вик
тору Антимонову. 

Вадим Клювгант и Виктор Аникушин появились, когда гене
ральным директором ОАО «ММК» стал Анатолий Стариков. 
Оба они - назначенцы в самых худших традициях прошлого. 
Но спасительное «ММК не против» помогло Виктору Анику-
шину выиграть выборы. Правда, считать конкурентоспособ
ными на тех выборах, по сути, безработного Владимира Мазу-
ля и уж тем более журналиста Александра Добчинского вряд 
ли стоило. 

Ныне Виктор Аникушин стал сторонником «Единой России» 
и объявил о выдвижении своей кандидатуры на третий срок. 
Конечно, принадлежность к «партии власти» еще не гарантиру
ет победы, так было и в эпоху социализма. Самый свежий при
мер - выдвижение от «Единой России» в депутаты Госдумы 
Александра Чершинцева и полный крах его надежд. Не повто
рит ли его путь Виктор Аникушин? 

И вообще, по-моему, ненормально, что мы лучше знаем рей
тинги президента США, их изменения после тех или иных его 
действий, чем главы своего города. К чему тогда разговоры о 
демократической конкуренции, чем тогда хуже пресловутый за
стой 70-80-х? Кто реально был тенью Виктора Аникушина все 
годы его правления? На горизонте никого. И речь не о том, 
чтобы мешать главе в работе. Пусть каждый делает свое дело, 
но все-таки в демократическом обществе не должно быть закры
тых зон, а глава города должен внятно объясняться с горожана
ми. И не только на уровне «прямых» телеразговоров о мусор
ных баках и разбитых электролампочках. 

Анатолий МЯГКОВ. 

«Свободу попугаям! Пусть всегда будет солнце!» 
Денежные компенсации, которыми Госдума планирует в будущем году заменить льготы, 
стали главным козырем в руках оппозиции 

ЯЗЫКОМ ЦИФР 
Самые важные права человека 

(возможно несколько вариантов ответа, %) 
66 - право на бесплатное образование, медицинскую 

помощь, на обеспечение в старости; 
59 - право на жизнь; • 
49 - право на хорошо оплачиваемую работу по спе

циальности; 
45 - неприкосновенность жизни; 
38 - право на гарантированный «прожиточный ми-

н и м у м » ; у * 1 5 Д * 1 1 

28 - право владеть собственностью; 
19 - свобода слова; 
15 - право на получение информации; 
13 - свобода вероисповедания. 

По данным опроса аналитического центра 
Юрия ЛЕВАДЫ. 

Это подтвердил и главный оп
позиционер области первый сек
ретарь Челябинского обкома 
КПРФ Петр Свечников, в конце 
прошлой недели посетивший го
род металлургов. 

- Конечно, приехал в Магни
тогорск не просто так, - ответил 
на вопрос корреспондента «Маг
нитогорского металла» лидер 
региональных коммунистов. -
Во-первых, это второй по вели
чине город в Челябинской обла
сти. Во-вторых, здесь есть оп
ределенные проблемы с влияни
ем на людей. 

Действительно, задаче усиле
ния этого влияния от начала и 
до конца и был посвящен визит 
Петра Григорьевича, больше 
похожий на агитацию. 

- Прежде всего мне хотелось 
бы, и прошу обязательно жур
налистов отметить это, - начал 
пресс-конференцию П. Свечни

ков, - поздравить город Маг
нитогорск, Магнитогорский ме
таллургический комбинат с 70-
летием со дня образования ком
бината. На сегодняшний день, а 
это со стороны виднее. Магни
тогорский металлургический 
комбинат является одним из 
флагманов нашей тяжелой про
мышленности. Причем, особо 
хотелось бы поздравить рабочих 
ММК. Все мы прекрасно пони
маем, что их трудом создавались 
и создаются честь и слава и ком
бината, и Магнитогорска, и Че
лябинской области, и Российской 
Федерации в целом. Я от всей 
души и от всех организаций, ко
торые здесь представляю, хотел 
бы поздравить и всех жителей 
города с этим большим празд
ником. 

Этот, мягко сказать, изрядно 
запоздавший ритуальный реве
ранс в адрес простых металлур

гов говорит о том, что лидер 
областных коммунистов дей
ствительно несколько не в кур
се событий, происходящих во 
втором по величине городе Че
лябинской области. А неволь
ный гротеск ситуации усилил 
сработавший в этот момент чей-
то м о б и л ь н и к - « и г р у ш к а » , 
вдруг з а в о п и в ш и й голосом 
мультипликационного Хазано-
ва: «Свободу попугаям! Пусть 
всегда будет солнце!» 

Потом Петр Григорьевич 
плавно перешел к жесткой кри
тике «Единой России», чья фрак
ция в нижней палате парламента 
представляет абсолютное боль
шинство. 

- Сегодняшний состав Госду
мы резко отличается от состава 
предыдущих созывов своей про
фессиональной подготовленно
стью. Я имею в виду то, что в 
Думе незначительное количе
ство специалистов по различным 
отраслям. Это отличие приво
дит к тому, что качество нынеш
них законов очень уступает ка
честву законов, которые прини
мались депутатами предыдущих 
созывов. В целом, оценивая ра
боту Государственной Думы, я 
хочу сказать, что по тому вре
ду, который она принесла наше
му народу, она беспрецедентна. 
По-моему, такую Думу надо 
давно распустить как не отве
чающую интересам большин
ства избирателей, - сделал вы
вод П. Свечников, а потом, как 
ожидалось, надавал пощечин 
депутатской фракции «Единая 
Россия», подвергнув разгрому 
законопроект о замене нату
ральных льгот денежными ком
пенсациями. По его мнению, 
«предложение об их замене про
диктовано тем, что людьми лег

че манипулировать, когда они 
материально зависимы от дей
ствующей власти». 

Замечу, однако, что Петр Свеч
ников, по сравнению с прошлым 
визитом в металлургическую 
Магнитку, был менее радикален 
и более конструктивен. 

- В принципе, проблема есть. 
И президент, и правительство 
знают эту ситуацию, поэтому 
пытаются ее разрешить, - при
знал он существующую пробле
му с льготами. 

Несмотря на чуть ли не клас
совые противоречия, лидер об
ластных коммунистов положи
тельно оценил роль депутата от 
Магнитогорска Павла Краше
нинникова и других народных 
избранников области. 

-Депутат Крашенинников се

годня занимается вопросом 
включения в федеральную ад
ресную целевую программу на 
2005 год конкре 1 ных объектов 
и программ, касающихся Маг
нитогорска. Общая сумма феде
ральных объектов оценивается 
примерно в 208 миллионов руб
лей. Если Крашенинникову и 
депутатам от Челябинской обла
сти удастся эти вопросы ре
шить, то это будет здорово, -
считает Петр Григорьевич. 

Что же касается дальнейшей 
судьбы самого «шумного зако
на года», которым, безусловно, 
на данный момент считается за
кон о замене льгот, то Петр 
Свечников убежден, что реше
ние Госдумы - еще не вечер. 
Закон должен утвердить Совет 
Федерации, а сенаторы к нему 

относятся далеко не однознач
но. 

- Еще одна надежда - прези
дент, у которого есть сомнения 
насчет данного законопроекта. 
Поэтому задача всех, кто выс
тупает против него, убедить, 
чтобы он укрепился в своих со
мнениях. Ибо, как показывает 
жизнь, ничего хорошего данный 
законопроект не принесет, - счи
тает главный о п п о з и ц и о н е р 
Южного Урала. 

8 августа (в воскресенье!), со
общила газета «Ведомости», 
правительственный пакет зако
нов о замене натуральных льгот 
денежными компенсациями одоб
рил Совет Федерации, теперь, 
по Петру Свечникову, остается 
слово за президентом. 

Владимир СОКОЛОВ. 

Звучали предложения и наказы 
6 августа в стенах ОПЦ прошло собрание ком

мунистов и просто жителей Магнитогорска, Ага-
повского и Верхнеуральского районов . На 
собрании выступил первый секретарь обкомг 
КПРФ депутат Госдумы Петр Свечников. 

Он красноречиво поведал собравшимся об 
ошибках партии, об объективных и субъектив 
ных факторах раскола КПРФ на X съезде и мера> 
по выходу из кризиса. При этом отметил необхо 
димость единства всех левых патриотических сил. 

Следующей темой его выступления стало при -
нятие закона о денежной компенсации льгот. 
Петр Свечников отметил, что он вместе с фрак
цией КПРФ голосовал против принятия закона, 
так как на это необходима сумма в полтора мил
лиарда рублей, а правительство выделяет всего 
170 миллионов. Ну а остальные пусть платят 
региональные власти. 

Десять сибирских губернаторов обратились к 
президенту с просьбой наложить вето на закок 
Они считают, выполнение льгот - это непосиль -
ная ноша для региональных властей. Услышит ли 
губернаторов президент? Тем более, думские 
«единороссы», отменяя льготы народу, не под

держали инициативы левых депутатов отменить 
льготы президенту, правительству, чиновникам 
и самим себе. 

Далее звучали предложения и наказы. Самым 
актуальным было выступление Валентины Не
красовой, зачитавшей обращение к президенту 
депутата городского собрания Тамары Шасти-
ной. В обращении подчеркивается, что приня
тый закон является преступным по отношению 
к ветеранам, участникам войны и тыла, репрес
сированным, инвалидам, участникам боевых дей
ствий и другим категориям населения, поэтому 
президент должен наложить вето. А потом пред
ложила поставить подписи под обращением, что 
присутствовавшие и сделали. Обращение пере
дано депутату Госдумы Петру Свечникову, обе
щавшему направить его в администрацию пре
зидента. 

Кроме того, Петр Свечников представил сво
его нового помощника как депутата Госдумы. 
Вместо Зои Прониной теперь эти обязанности 
возложены на первого секретаря горкома КПРФ, 
члена обкома Анатолия Ковалева. 

Николай ФЕДОРОВ. 
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Гарантия качества 
'СЕРТИФИКАЦИЯ 

Аудиторская фирма «ТЮФ СЕРТ» вручила метизно-метал
лургическому заводу сертификат соответствия системы менед
жмента качества международному стандарту ИСО-9001. 

В течение года на заводе шла подготовка к сертификации сис
темы управления качеством, итогом стал аудит, проведенный ека
теринбургским представительством в России германской фир
мы «ТЮФ СЕРТ» в России. Проверочный аудит подтвердил, 
что система менеджмента качества на заводе соответствует тре
бованиям ИСО в части разработки, постановки, производства и 
поставки продукции, то есть охватывает все стадии цикла. Как 
отметила ведущий аудитор фирмы Вера Уткина, сертификация 
системы доказала способность предприятия управлять качеством 
по международному стандарту ИСО-9001, что подразумевает 
не только качество самой продукции, но и умение реагировать 
на возможные несоответствия. В числе главных критериев учи
тывалось, насколько глубоко на предприятии могут определить 
причину того или иного несоответствия продукции, как быстро 
принимают меры корректирующего действия, что делают во из
бежание нежелательных последствий. 

На церемонии торжественного вручения сертификата коллек
тиву метизников во Дворце культуры ОАО «МММЗ» ведущий 
аудитор Вера Уткина поздравила заводчан и высказала уверен
ность, что с каждым годом система управления качеством на 
предприятии будет совершенствоваться. Это как раз и является 
одним из условий функционирования системы. Подтверждать 
его метизники смогут ежегодно в ходе надзорных аудитов. 

Получение сертификата дает ОАО «МММЗ» право приме
нять на бланках завода, рекламных проспектах значок «ТЮФ 
СЕРТ», означающий, что система менеджмента качества отвеча
ет международным требованиям. С одной стороны, наличие сер
тификата обязывает все подразделения предприятия строже от
носиться к выпуску своей продукции, с другой - дает новые 
возможности и преимущества для ее продвижения на рынке ме
тизов. 

Маргарита ЛЕРИН А. 

Ступени мастерства 
КОНКУРС 

В ЗАО «Огнеупор» прошел конкурс профмастерства среди 
электромонтеров «Лучший молодой рабочий по профессии». 

В нем участвовали работники предприятия в возрасте до трид
цати лет. На первом этапе конкурсанты прошли экзамен на тео
ретические знания: пять 
вопросов в билетах каса
лись ремонта и обслужи
вания электрооборудова
ния. На втором этапе им 
предстояло проявить ма
стерство на практике . 
Специально для конкур
са был подготовлен учеб
ный стенд с заданием 
«сделать монтаж электро
оборудования и пустить 
его в работу». Лучший 
результат учитывали по 
времени, качеству и со
блюдению техники безо
пасности. 

Жюри, в состав которо
го вошли представители 
администрации, энерго
службы, профкома ЗАО «Огнеупор», признало победителем элек
тромонтера прессоформовочного участка цеха шамотных изде
лий Андрея Миронова. Согласно положению о конкурсе ему 
будет повышен квалификационный разряд. Второе и третье ме
ста заняли электромонтеры дробильно-помольного участка цеха 
специзделий Рустам Атабаев и Георгий Князев. Обладателям 
первых трех мест вручены ценные подарки, остальным участни
кам конкурса - поощрительные призы. 

Конкурсы профмастерства в ЗАО «Огнеупор» проходят тра
диционно и призваны повысить престиж профессии. Помимо 
электромонтеров, соревнуются прессовщики, электрогазосвар
щики, с нынешнего года в конкурс включены сортировщики. 

Денис РОСЛЯКОВ, 
председатель совета молодежи ЗАО «Огнеупор». 

Жизнь в 
буднях 
В День металлурга Андрей Кожевников 
медалью Петра Великого «За трудовую 

горячих 

Взмокший от жары и чу
точку усталый, он вошел в 
щитовое помещение со сму
щенной улыбкой. Окинул 
наметанным глазом показате
ли на приборах: все в норме, 
процесс отжига идет ровно. 
«Так точно! Кожевников 
прибыл!» - четко отрапор
товал он на мое привет
ствие... Это позже Андрей 
Александрович Кожевников, 
один из лучших термистов 
ЛПЦ-5, признался, что 
внимание прессы для 
неизбалованного почес
тями металлурга все 
равно, что экзамен на 
красноречие. А что тут 
особо расскажешь: ра
бота и есть работа, как 
у всех. 

Армейская выправ
ка, сохранившаяся у 
него со службы в ВДВ, ста
ла хорошим подспорьем на 
сложнейшем металлургичес
ком производстве. Порядок 
вокруг начинается с себя са
мого, а технологическая дис
циплина - уже продолжение 
процесса. Эту азбучную ис
тину Кожевников усвоил еще 
в юности. Вдобавок к тому, 
в понимании Андрея Алек
сандровича, рабочий харак
тер должен исключать две 
крайности - рьяную строп
тивость и равнодушное без
различие. 

- Н а производстве нужны 
личная ответственность и 
исполнительность. Тогда в 
бригаде будет стабильная, 
безавральная работа, - зак
лючает он. 

Как человек опытный, три 
десятка лет «прослужив
ший» на комбинате, о произ
водственных отношениях 
Кожевников рассуждает в 
чем-то даже по-отцовски. И 

молодым трудно не согласиться 
с его трактовкой бригадного 
братства: «Если, случаем, напор
тачишь, не прячься за чужую 
спину. Лучше признай все, как 
есть. Человек и себя, и других 
уважать должен». Такое прави
ло он впитал в родительской се
мье, где принято было по совес
ти жить, no-честному трудиться. 

- Ребята у нас в основном мо
лодые, и все с крепкой трудовой 
закваской, так что проблем не 

возникает, - бри-
НЗ ДОЛЮ гадными парня-
i / o w n n r n м и Кожевников 
КаЖДОГО доволен. - Дис-
ПОКОЛОНИЯ циплинанаучас 

тке под стать ар-
ВЫПЯДЯЮТ мейской: каждый 
Р О Л И o o n o u u выполняет свое 
СВОИ ЗаДаЧИ дело без лишних 
И ДОСТИЖеНИЯ Разговоров. Так 

и должно быть на 
производстве. 

Главный принцип Андрея 
Александровича - всегда и во 
всем видеть интерес, а иначе и 
работа, и отдых покажутся до 
скуки пресными. А интерес он 
привык находить сам, исходя из 
убеждения: на блюдечке с голу
бой каемочкой никто ничего не 
принесет. Так что случайностей 
в его жизни не было, к чему стре
мился, того и достигал. По его 
мнению, важно только выбрать 
правильное направление. Вооб
ще-то, профессию в 41 -м учили
ще он приобрел совсем не тер
мическую - хотел стать машини
стом крана. Только успел допи
сать дипломную работу - при
звали в армию. А дальнейшее 
развитие событий, можно ска
зать, сам и «запрограммировал». 
В школе мечтал о службе в де
сантных войсках: увлекался па
рашютным спортом, ходил в 
аэроклуб, даже летать научился. 
Потому и получил из прибалтий
ской «учебки», где осваивал спе

циальность механика-водителя, 
направление в Рязанское высшее 
воздушно-десантное училище, в 
роту боевых машин. За два года 
преуспел: был инструктором, 
вел занятия для к у р с а н т о в . 
Именно Кожевникову доверили 
ответственную роль на съемках 
учебного фильма. Правда, не ак
терское мастерство оттачивал 
молодой сержант-десантник, а 
обкатывал передовую советс
кую технику. А что означает про
демонстрировать «таланты» де
сантной машины? Довелось ему 
и плавать, и прыгать с обрыва в 
реку, и брать крутые подъемы, и 
показывать огневую мощь... 

После армии по «путевке» 
аэроклуба Кожевников обучал 
комбинатских допризывников 
десантной «науке» в военно-
спортивном лагере «Юность 
Магнитки» на Соленом озере. К 
тому времени уже работал на 
ММК машинистом крана в пя
том листопрокатном. Семь лет 
«поездил», наблюдая, а заодно и 
изучая с высоты всю технологию: 
в травильном, прокатном, терми
ческом отделениях. А дальше -
все из того же вечного интереса 
к новому - решил испытать себя 
на отжиге. 

- Машинист крана привязан к 
рабочему месту, всегда в кабине. 
А внизу, в отделении, больший 
размах, - объясняет свой пере
ход Кожевников. - Хотя вклад в 
общее дело у нас равный. Кра
новщик - правая рука термиста, 
это наш кормилец. 

В термическом отделении за Ко
жевниковым закреплен блок азот
ных печей. Среди десятков колпа
ков, под которыми нагревают и 
охлаждают рулоны уже прокатан
ного металла, он ориентируется 
безошибочно: где «поддать жару», 
в каком дать команду на остыва
ние», а откуда отправлять готовый 
«продукт» на склад. «Рекристал-

награжден 
доблесть» 
лизационный светлый отжиг» - не 
только название самой технологии 
звучит красиво, в печи металл вме
сте с необходимыми механически
ми свойствами обретает еще и бле
стящую чистую поверхность. Лю
буясь, как рулоны сияют глянцем, 
признаться, недолго выдерживаю 
близость термических агрегатов. 
Тут почище будет, чем на сильней
шем южном солнцепеке... Зато по 
соседству, где выстроились 36 но
веньких водородных печей, уже не 
так пышет жаром: здесь горелки 
закрытого типа, более совершен
ная система охлаждения. 

На участке водородных печей 
занята молодежь. Андрею Алек
сандровичу лишь иногда случа
ется бывать на подмене. И, поми
мо внешнего лоска, видеть, на
сколько хороши водородные печи 
в деле. Начиная с настройки, ког
да достаточно «поиграть» разно
цветными кнопками на стенде - и 
режим задан, а все показатели 
читай с монитора компьютера. 

- Новые печи - красавицы! -
не скрывает восхищения Кожев
ников. - Полная автоматизация 
процесса, высокая производи
тельность, качество отжига луч
ше - д у ш а радуется, глядя на них. 

На своем блоке ему пока не 
обойтись без привычного ключа: 
один поворот - пошел газ, дру
гой - поступает воздух. Его ком
пьютер на «втором щите» - это 
приборы, по которым термисты 
задают, ведут и контролируют 
режим отжига. Наверное, есть 
повод позавидовать соседям? 

- Есть повод для радости, -
спешит поправить меня Кожевни
ков. - Молодым везде у нас до
рога - так ведь говорится... А 
зависти нет, честное слово. Есть 
гордость, что на моем веку на 
комбинате, в нашем цехе установ
лено современное оборудование, 
облегчается труд людей. На долю 

каждого поколенгя выпадают 
свои задачи и достижения. 

Когда-то, вспоминает Кожевни
ков, он и на отдых после смены 
часто выезжал с бригадой. Возра
стная дистанция, как ни крути, 
проявляется во всем. Сейчас мо
лодежь, как и преж те, кучкуется 
вместе, а у него - свои заботы. 
Внерабочие интересы Андрея 
Александровича ужи давно запол
нены делами семейными. Вырас
тили с супругой дочерей, помога
ют пожилым родитолям... А вот в 
части семейных торжеств - с не
давних пор День десантника стал 
у Кожевниковых праздником 
вдвойне. Так распорядилась судь
ба, что именно втор эго августа, в 
праздник ВДВ, произошло самое 
счастливое, по признанию Андрея 
Александровича, событие в жиз
ни: родилась внучка Ариша. Ей 
на двухлетие они с супругой по
дарили велосипед. И ничего, что 
именинница освоила пока только 
упраазение сигнальным звонком 
- всему свое время. Просто деду 
уж очень хочется, чтобы внучка 
быстрее росла... 

В этом году в канун Дня ме
таллурга Андрей Александро

вич Кожевников награжден ме
далью Петра Великого «За 
трудовую доблесть». На обо
ротной стороне ее выгравиро
вана надпись «За самоотвер
женный труд на благо России». 
Как говорят его коллеги, на
града эта - полное соответ
ствие характеру Андрея Алек
сандровича. 

- Кожевников - такой чело
век, у которого трудолюбие в 
крови, - утверждают цехови
ки. - На работе он в передови
ках. И после смены, на отдыхе, 
обязательно занят делом. 

...Свой вчерашний выход
ной Андрей Александрович 
посвятил поездке на Банное. 
Там родители: надо проведать, 
помочь в огороде, по дому. Да 
и от рыбалки в таких благодат
ных местах невозможно отка
заться. Раскачивается на лег
ких волнах лодка, обдувает 
теплый летний ветерок, клюет 
рыбка - торопиться некуда. 
Есть время задуматься о веч
ных ценностях, понять,, что 
счастье не прошло стороной. 

Маргарита 
КУРБАНГАЛЕЕВА. 

Наивысшего человек достигает тогда, 
когда подает хороший пример. 

По второму кругу 
ПРОММИЛИЦИЯ 

Стефан ЦВЕЙГ 

От болта до корабля 
Л Ю Д И ТРУДА 

Механический цех на 
комбинате по давней привыч
ке называют основным. И 
дело не только в традиции -
по степени востребованности, 
незаменимости он таковым и 
остается на протяжении 
десятилетий. Ни один мало
мальский текущий ремонт, ни 
одна крупномасштабная 
реконструкция не обходятся 
без участия станочников. 
Достаточно взглянуть в 
цеховые папки заказов, чтобы 
понять, какие перемены 
происходят и в какой точке 
ММК. Сейчас на повестке -
обновление мартеновского 
производства. И механичес
кий с завидным упорством 
помогает сталеплавильщикам 
доводить до ума пусковые 
агрегаты. Взять, к примеру, 
новую «сортовую» машину 
непрерывной разливки стали. 
Уж, кажется, ее конструкто
ры крепко постарались, 
чтобы агрегат работал без 
сучка и задоринки. Ан нет, на 
практике потребовались со 
стороны механиков доработ
ки. На новой итальянской 
линии в третьем листопрокат
ном тоже понадобились 
станочники - без них даже 
отверстие нужного диаметра 
на новом оборудовании 
просверлить никто не 
рискнет. 

- А все потому, что у нас 
работают мастера на все 
руки, - говорит заместитель 
начальника механического 
цеха Валерий Александрович 
Забродский,человек в 
механическом уважаемый, 
авторитетный. 

Он и сам простоял за 
станком почти два десятиле
тия. Знает в коллективе 
практически каждого - а это 
почти восемьсот человек. 
Разве что новобранцы не 
всегда успевают попасть в 
иоле зрения цехового патри
арха. Но не потому, что тот до 
какого-то из них не дошел. В 
ряде случаев люди попросту 
не задерживаются в этом 
беспокойном хозяйстве. 
Работа в цехе сдельная, 
подчас авральная. Да вот хотя 
бы недавний пример. При
шлось срочно изготавливать 
новый засыпной аппарат для 
домны. Прежний лишь пять 
месяцев протянул - высокие 
температуры сказались, 
прогорел. Едва ли не сутками 
станочники не выходили из 
стен цеха, доводя до ума 
сорокашеститонное устрой
ство для загрузки доменной 
печи. А это значит, следовало 
до сотых миллиметра «прите
реть» конус к пятиметровой 
чаше - обточить его, отшли
фовать, наплавить. И если 
такие заказы для механическо
го не в диковинку - каждый 
месяц отсюда выходит 
очередной засыпной аппарат, 
то «запчасть» для ножниц 
пятого листопрокатного 
весом почти в 60 тонн даже 
бывалые станочники вспоми
нают как экзотику. Делать все 
довелось, во всех смыслах, с 
колес. Эту махину не в 
состоянии были транспорти
ровать тридцатитонные 
цеховые краны, и пришлось 
позаимствовать более мощ
ный автокран из первого 
ЦРМО. Не говоря уж о том, 
что аварийный узел привели 
в норму в кратчайшие сроки: 

прокатчикам он был необ
ходим как воздух. 

Практически все посту
пающие в цех заказы 
индивидуальны. В этом 
смысле содержание работы 
станочников напоминает, 
скорее, ювелирную 
работу, нежели простую 
«обточку-обстружку» . 
Оказывается, даже элемен
тарная нарезка резьбы, 
изготовление «побочного» 
болта требуют подхода. 
Любые лерки и прочие 
приспособления бессиль
ны, если они не в руках 
специалиста. Сноровка 
нужна, особые приемы и 
маленькие профессиональ
ные хитрости. А они у 
каждого стоящего станоч
ника эксклюзивные. Кто 
бы мог подумать, напри
мер, что идеальной точнос
ти при обработке металла 
можно достичь, применяя 
обычное. . . сало? Оказыва
ется, оно помогает довести 
обработку едва ли не до 
шестого класса чистоты. В 
цехе с улыбкой вспоминают 
ЧП местного масштаба, 
когда одна из токарей 
буквально изошла слезами, 
обнаружив, что кусочек 
такой нетрадиционной 
смазки прямо с рабочего 
места украл доморощен
ный кот. 

Новички с завистью 
поглядывают на здешних 
спецов .И дело не только в 
том, что в их «табульках» 
итоговые цифры посолид-
нее. Каждый, кто хотел бы в 
этом цехе добиться уваже
ния коллег, просто обязан 
показать, на что способен. 
И никаких ссылок на 

возраст, пол и прочие «смягча
ющие обстоятельства». 
Выдержал план, качество 
отменное показал - значит, 
есть право называться настоя
щим станочником. Было время, 
приходили учениками в 
механический даже женщины -
от школьных учителей до 
поваров и продавцов. Задер
жались, конечно, немногие. В 
результате отсева лишь одна 
из бывших воспитательниц 
детского сада стала среди 
станочников «своим челове
ком». «И план тянет, и с 
качеством не подводит», -
констатирует Забродский. 
Хотя, по большому счету, 
коллектив здесь собрался 
сугубо мужской, с вытекаю
щими отсюда внешней сурово
стью и деловитостью. Не 
выдержал трехмесячного 
испытательного срока? 
Извини, товарищ, работа, 
значит, не по тебе. И на 
проблему текучести кадров у 
руководства цеха взгляд 
особый. По твердому убежде
нию исполняющего обязаннос
ти начальника цеха Александра 
Полихина, сработаться тут 
может только по-настоящему 
влюбленный в дело человек. А 
его заместитель Забродский и 
сам по сей день готов призна
ваться в любви к каждой 
детальке. 

- На работу всегда бежал с 
удовольствием, - говорит 
Валерий Александрович. - Все 
мне здесь было по душе: и как 
стружка завивается, и как 
разгоряченная деталь охлаж
дается. А уж если попал в 
размеры - это ж просто 
праздник души. 

Мастеровыми с большой 
буквы называют в цехе 

слесарей-инструментальщи
ков Юрия Лосева, Виктора 
Морозова , токарей-расточ
ников Валентина Овчиннико
ва, Валерия Москалева. 
Такие и блоху могут запрос
то подковать, и за пределами 
производства все своими 
руками сделают. Сам Заброд
ский с молодых лет «болен» 
судомоделизмом. Его творе
ния не раз брали призовые 
места на мировых чемпиона
тах. И сейчас он «маракует» 
над моделью американского 
военного фрегата. Правда, 
малость переживает, что в 
связи с садовым сезоном 
застопорилось «строитель
ство». Но считает это попра
вимым - лишь бы руки 
хотели делать, да голова 
работала в нужном русле. И 
многих коллег Забродский 
увлек своим хобби, утверж
дает - хорошая зарядка для 
станочника. В четырехметро
вой модели авианосца, 
флагмана магнитогорской 
«флотилии», умеющего 
выполнять больше сотни 
команд, заложен труд его 
соратников не только по 
судомодельной федерации, но 
и по цеху. К «своей команде» 
замнач причисляет даже 
«сочувствующих». На таких, 
по его словам, можно в 
любой ситуации положиться. 
Таким и задание поответ
ственнее, и новый станок 
вверить небоязно. На про
фессионализм в цехе особый 
упор. Год от года нарастаю
щий вал заказов требует 
более высокого напряжения 
сил - и человеческих, и 
механических. Да и сертифи
кат системы менеджмента 

качества по международным 
стандартам, не так давно 
полученный ЗАО «МРК», ко 
многому обязывает. 

Тут как нельзя кстати 
начавшееся обновление 
станочного парка. На смену 
ветеранам уже пришли два 
станка. В будущем году в цехе 
ждут еще как минимум 
четырех «новобранцев». И 
работать на них по давней 
цеховой традиции доверяют 
исключительно «зубрам». Для 
станочника это сродни награж
дению орденом за безупреч
ный труд. Сегодня в отлични
ках ходят токари Федор Ильич 
Банников и Владимир Ивано
вич Ребонен. 

После многолетнего «упадка 
сил» механический набирает 
обороты. Заказчиков - в 
достатке, только работай. 
Зарплата подросла. И решение 
квартирного вопроса через 
ЖИФ «Ключ» становится для 
многих работников по карма
ну. Тут ведь арифметика 
простая: поработал на совесть 
- достойную зарплату получи. 
Иные от станка стали уже и до 
двадцати тысяч в месяц 
«заколачивать». При таком 
раскладе и микроклимат в 
коллективе изменился - стали 
чаще выезжать бригадами на 
лоно природы, в цехе спорт на 
подъеме. И кадры крепнут: 
теперь уже нет необходимости 
набирать с улицы учеников, 
вкладывая в их «шлифовку» 
время и средства. Все чаще 
сюда устраиваются готовые 
профессионалы. К ним тут 
предъявляют единственное 
требование - берись за гуж, да 
только потом не ропщи, что не 
дюж. Цех-то - основной, 
механический. 
Татьяна ТРУШНИКОВА. 

За прошедшую неделю со 2 по 9 августа в дежурной части 
отделения милиции на комбинате зарегистрировано 19 заявле
ний и сообщенгй о совершенных преступлениях. 

Третьего августа на КПП-6 сотрудники охраны задержали 
работника сортового цеха с 22 килограммами лома меди. По 
признанию нес /на, металл он взял «на своей работе». 

В районе восьмой проходной комбината остановлены двое без
работных с тремя отводами различного диаметра. * 

В период с вечера 2 августа до утра следующего дня неизве
стные похитили из строительных вагончиков ЗАО «УСЭР-хол-
динг», располокенных на территории ТЭЦ комбината, четыре 
радиостанции < Моторола» и рабочий инструмент. 

Трое несовершеннолетних задержаны на участке разделки лома 
мартеновского цеха с 45 килограммами лома алюминия. Один из 
них, 1990 года рождения, этим летом попадает в поле зрения 
милиции уже во второй раз. 

4 августа на остановке «Брусковый» с десятью килограммами 
лома меди, похгщенного с территории ОАО «Монтажник», оста
новлен безработный. За хищение с территории ЦРМО-7 лома 
бронзы весом 1 54 кг и двух «киповских» приборов задержаны 
двое работников того же цеха. 

5 августа на пять килограммов лома меди позарился рабочий 
первого ЦРМО Его задержали на остановке трамвая «Магнит
ная». 

8 ночь на 7 августа с одного из участков станции Гранитная 
неизвестные украли более ста метров кабеля. На третьей про
ходной комбината «засветился» работник леспрома с 22 кило
граммами «цвет нины». 

9 августа рядом с кирпичным заводом остановлена «девятка», 
груженная 358 килограммами лома чермета. За рулем находился 
житель Агаповки. В районе ДОКа неработающий гражданин 
приготовил для транспортировки более трех тонн металличес
кого лома. Однако милиционеры сумели опередить его «компа
ньонов». 

В шесть утра 10 августа неподалеку от рудника остановлен 
«Москвич», в салоне которого находилось сто килограммов лома. 

В течение недели сотрудниками проммилиции составлено 28 
административных протоколов, большинство из которых «адре
совано» любителям «раздавить» бутылочку в общественном 
месте. 

Татьяна АРСЕЕВА. 

«Огневые» баталии 
СОРЕВНОВАНИЕ 

Ежегодно на комбинате проходит смотр добровольных пожар
ных формирований. 

В нынешнем году на соревнованиях по пожарно-прикладно-
му спорту выступили 65 команд из цехов ОАО «ММК» и дочер
них обществ предприятия. Производственники показали навы
ки в боевом раззертывании, преодолении стометровой полосы, 
тушении горяще й жидкости. Переходящим кубком и высшей пре
мией награждено отделение добровольной пожарной дружины 
листопрокатного цеха № 5 - инженеры А. Шарыгин и М. Авра-
мснко, электромонтеры Е. Белов и А. Галкин, мастер В. Цыга
нов, победившие в общекомандном первенстве с результатом 
50.77 секунды. Второе место присуждено ДПД паровоздухо-
дувной электростанции, третье - ДПД цеха улавливания № 2 
ЗАО «Русская металлургическая компания». 

Мария ИВАНОВА. 
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Фонды памяти 
Здесь работают над книгами, собирают материал для диссертаций 

В читальный зал архивного 
отдела городской администра
ции идут школьники в поис
ках данных для реферата и 
студенты, выполняющие дип
ломные работы. Учеба, реа
билитация, конфискация иму
щества, раскулачивание, зе
мельные отношения, награж
дение, рождение и смерть, из
менение фамилии, 
выдача копий при
говоров и решений 
суда, справки о ре
организации , зак
р ы т и и п р е д п р и я 
тий, о направлении 
в детские дома - да
леко не весь пере
чень запросов, с ко
торыми обращаются в архив 
жители города. В прошлом 
году сюда поступило более 
трех тысяч запросов, приня
то на постоянное хранение 
более двух тысяч документов, 
представляющих интерес для 
истории города. Через чи
тальный зал архивного отде
ла проходят в год от шести
сот до семисот человек. Кто-
то по поручению руководи
телей восстанавливает исто
рию предприятия, кто-то ин
тересуется числом улиц в го
роде или историей их назва
ния «для развития собствен
ного интеллекта». До пяти 
тысяч дел приходится подни
мать специалистам Галине 
Мироненко и Юлии Соши-
ной, чтобы помочь всем, кто 
хочет воспользоваться фон
дами архива, его документа
ми. 

Исполнение запросов соци
ально-правового характера -
главная задача службы. Боль
шая их часть связана сегодня 
с подтверждением заработной 

Работники 
архива 
помогают 
восстановить 
справедливость 

платы и стажа работы. Работа
ют над их исполнением специа
листы стола справок Антонина 
Кривошапко, Ирина Ильина и 
две Татьяны - Денисова и Тка-
ченко. Исполнение запросов 
требует во многих случаях ог
ромной работы и терпения, а 
вот результат бывает не всегда. 

- Там, где работники закры
вающегося пред
приятия добросо
вестно выполнили 
все т р е б о в а н и я , 
предъявляемые к 
оформлению сда
ваемых докумен
т о в , и с п о л н е н и е 
запроса не вызыва
ет т р у д а , хотя и 

требует времени. Зачастую на 
это влияет и то, как точно знает 
обращающийся к нам человек 
исходные данные своего требо
вания, - говорит начальник ар
хивного отдела Валентина Икон
никова. 

Скажите, уважаемый чита
тель , как можно выполнить 
запрос, например, по письму, 
пересланному в архивный от
дел из администрации Орджо-
никидзевского района? Написа
ла его жительница Набережных 
Челнов Альфия Галиуллина: 
«Убедительно прошу вас най
ти Данные о трудовом стаже 
(примерно полгода). Я работа
ла где-то годы 1963, 1964, 1965 
на левом берегу, какое-то под
собное хозяйство в конце горо
да в районе за гортеатром. Ра
бота заключалась в приготов
лении еды для домашнего ско
та. Где-то несколько раз выгру
жала мусор в машину». Как сле
дует из дальнейших строк, зая
вительница уже обращалась к 
работникам архива. И они пы
тались искать, но не нашли - их 

ли в этом вина - ее стажа в 
а р х и в а х т р е с т а « М а г н и т о 
строй», метизного и калибро
вочного заводов. Теперь вот 
просительница, поставившая 
перед всеми задачу типа «пой
ди туда, не знаю куда, принеси 
то, не знаю что», «давит» на 
главу района. 

Работая в читальном зале ар
хива, поневоле становишься 
чуть ли не участником всего, 
что происходит в приемные 
дни у окна справок. Кто-то тре
бует исполнения запроса не
медленно - бывает и такое . 
Очень старая бабушка - за во
семьдесят лет, по ее словам -
пришла просить справку о ее 
опекунстве над внуком, кото
рый сейчас в заключении. Ба
бушка глуховата, плохо гово
рит по-русски и даже свою фа
милию четко произнести не мо
жет. Сколько лет внуку она зна
ет приблизительно, когда взя
ла опекунство над внуком, не 
помнит. Внук очень хороший, 
работает в колонии хорошо, на
чальству справка нужна. Выс
лушав объяснение работников 
отдела о том, что ей надо обра
титься в отдел по опеке, ста
рушка сказала «спасибо» и 
снова начала про хорошего 
внука. Посетительница стояла 
у окошка два часа. Все специа
листы, в том числе и началь
ник, подключились к ее про
блеме из уважения к старости, 
пытаясь найти хоть какую-то 
зацепку, чтобы оформить зап
рос, «алфавитку» подняли, но 
ничего не смогли найти. 

— Обращаясь к нам с требо
ванием найти стаж, подтвердить 
з а р а б о т н у ю плиту, люди не 
только не могут назвать пред
приятие, на котором работали, 
но забывают о смене фамилии. 

Нас просто «затерроризиро
вали» работники архива из го
рода Слободского по поводу 
своей клиентки. Мало того, 
что она не помнит, на каких 
предприятиях по году-полго-
да работала, она за это время 
успела пять фамилий сменить. 
Мы уже девять справок посла
ли, отыскав то одно, то дру
гое за забывчивую проситель
ницу. 

Забывчивость - одно, есть 
куда более сложные вопросы, 
мешающие работникам архи
вного отдела в срок выпол
нить запрос. Лишь после зак
рытия швейной фабрики, ког
да в архив «косяком» пошли ее 
р а б о т н и ц ы п е н с и о н н о г о и 
п р е д п е н с и о н н о г о возраста , 
выяснилось , что годами на 
фабрике в лицевых счетах в 
нарушение рекомендованных 
правил вместо полного имени-
отчества проставляли лишь 
инициалы. Сегодня специали
сты архивного отдела вынуж
дены сразу отказывать в вы
даче справок о трудовом ста
же и заработной плате людям, 
работавшим когда-то на зак
рывшихся несколько лет назад 
фабрике пианино, пивном за
воде, в Горплодоовощторге -
нет их документов, закрытие 
оформлялось в обход архивно
го отдела. 

- У нас был просто уникаль
ный случай с бывшей работ
ницей «Общепита». Все, что мы 
могли найти по ее запросу, -
Почетную грамоту, никак не 
могущую ни стаж подтвер
дить, ни заработную плату. У 
человека выпало из трудово
го стажа по чьей-то вопиющей 
халатности тридцать лет, а пен
сия получилась минимальная, 
- заканчивает свой рассказ Ва

лентина Иконникова. - Люди 
вынуждены ходить по судам. 

...В прошлом году архивный 
отдел администрации исполнил 
более трех тысяч запросов. По
ложительный результат имели 

1722 . А что с остальными? Чья 
это безответственность или пол
ное безразличие руководителей 
к людям, лишившие человека 
права на достойную пенсию? 

Надежда ХЛАМОВА. 

Ценить 
традиции 

...Не зная прошлого, невозможно понять подлинный 
смысл настоящего и цели будущего. 

Максим ГОРЬКИЙ 

ОБРАЗОВАНИЕ 

В этом году отметила свое десятилетие русско-сла
вянская гимназия. 

Ее появление в нашем городе стало началом работы экспе
риментальной площадки по воспитанию детей как носителей 
национальных традиций художественной культуры. Руково
дит гимназией талантливый педагог дополнительного обра
зования Татьяна ГЛАДИКОВА. 

- Татьяна Александровна, ваша гимназия считается 
уникальным учебным образованием. В чем заключается 
ее феномен? 

- Думаю, никакого феномена нет. Существует слаженный 
союз общеобразовательных школ и центра внешкольной ра
боты «Содружество», который позволяет гимназистам изу
чать одновременно и базовые, утвержденные Министерством 
образования, и дополнительные предметы. 

- Каким предметам обучают педагоги вашей гимназии? 
- В программу обучения введены этика, риторика, народо

ведение, мифология, праздники и обряды, развитие творчес
кого воображения. Вдохновенно с детьми работают талантли
вые и опытные педагоги ЦВР «Содружество», которым руко
водит Любовь Бурдыгина. Изучением мифологии, с которой 
начинается восхождение к истокам, занимается методист Зина
ида Павликова. Познание декоративно-прикладного искусст
ва и художественного ремесла дарят детям Галина Кузнецова 
и Вера Захарова. С особым вниманием мы относимся к фоль
клору. Знакомят воспитанников с жанрами устного народно
го творчества наши молодые талантливые педагоги Татьяна 
Сарынина и Ольга Староверова. В нашей гимназии существует 
музыкальный театр, которым руководит Ирина Гриднева. А 
развитием творческого воображения занимается известный в 
городе педагог, руководитель молодежной литературной сту
дии «Пегас» Наталья Соболева. Мы часто приглашали к со
трудничеству педагогов других объединений, таких как 
МЦНК, МаГУ и МаГК. 

- Обучение в вашей гимназии занимает в жизни воспи
танников очень важную нишу. Уверен, что без поддерж
ки родителей ни дети, ни их педагоги обойтись не могут. 

- Наша гимназия активно и творчески сотрудничает с семь
ей. Родители учащихся стали нашими единомышленниками и 
помощниками. Они прекрасно понимают, что настало время 
знать свою родословную, помнить и уважать предков. Каж
дый воспитанник имеет свой народный костюм, сшитый в се
мье. Родители оказывают помощь в организации праздников, 
выездов за город. Фольклорный ансамбль «Дубравушка» под 
руководством Эльмиры Калугиной наполовину состоит из мам 
наших гимназистов. Совсем недавно ансамбль отметил пяти
летие и стал лауреатом фестиваля народной песни «Играй, 
гармонь». 

Мы регулярно участвуем во всероссийских научно-прак
тических конференциях. Нашим детям вручены грамоты за 
участие в международных фестивалях «Дети и экология: XXI 
век». Работы учащихся выставлялись в Германии. В 1997 году 
при сотрудничестве с художественно-графическим факульте
том МаГУ открыт музей народной культуры, где представ
лены экспонаты быта, ремесел и культуры Уральского края. 
Серьезной научной работой наши дети увлекаются, выезжая 
летом в заповедник «Аркаим». Все поездки спонсируют уп
равление образования города и ОАО «ММК», а также роди
тели. 

Беседовал 
Александр ГУБАНОВ. 

Хоть глава и распорядился 
РЫНОК 

Многократно озвучено мнение главы го-' 
рода о том, что никто не должен препятство
вать садоводам, которые продают излишки 
своего урожая. С грехлитровками ягод, куч
ками огурчиков и пучками зелени для за
солки огурцов стоят сплошь и рядом ба
бушки. Правда, «сплошь бабушки» полу
чается, а вот «рядом» - не везде. 

- Вы бы хоть написали, как нас гоняют, -
попросила очень немолодая женщина. 

Мы с ней знакомы давно. Очень милосер
дный человек, она в свое время взяла на 
жительство бездомного умного кота. Про
работала всю жизнь, назовем ее Мария Ива
новна, на металлургическом комбинате. Ве
ликого трудолюбия человек, руки золотые. 
Одна живет в своем доме. Значит, весь не
легкий труд в огороде - на ее изработанных 
руках и плечах. Платежи, хоть и свой дом, 

тоже немалые: газ, вода, электричество... 
- Нет сил работать в огороде - пусть от

дыхают старики, - примерно так рассужда
ют те, кто не может понять, что у людей, 
всю жизнь на земле работающих, совесть не 
позволяет оставлять ее без посадок. Земля 
должна плодоносить, растить урожай. Это, 
как говорят, аксиома. Но владельцы ярма
рок с завидным постоянством выгоняют ба
бушек со своих территорий. Мотив простой: 
не платят торговый сбор. А с чего платить? 
Сколько можно «наварить» с трех пучков 
укропа, миски с горохом и трехлитровкис 
вишней? Может и не хватить на торговый 
сбор. Да и какое такое «торговое место» за
нимают старушки? Сломанный ящик, кусок 
картона? 

Зачем старикам эти копейки? А вы попро
буйте прожить на пенсию. Лекарства, по
купка.семян, удобрений, ядохимикатов... А 

если старые люди работают на садовом уча
стке, то это немалая плата за него. 

О том, что не позволяют торговать на сво
их территориях владельцы ярмарок «Но
вая», «Продовольственная», «Крытый ры
нок», центральной городской говорят прак
тически все, кто пытается продать часть сво
его урожая . Такая ж е с т о к о с т ь просто 
необъяснима. 

Уважаемые владельцы ярмарок, посмот
рите на руки этих продавцов, проявите ми
лосердие - не гоните бабушек. Это даже 
как-то не патриотично: чужим - пожалуй
ста, свои - «с поля долой». Конечно, глава 
города сам не поедет проверять, как по
ступают владельцы ярмарок с местными 
продавцами овощей и фруктов. Но разве 
его советы и указания не являются «руко
водством к действию?» 

Лидия ЛОЗОВАЯ. 

Вневедомственная охрана 
стала бюджетной 
РЕФОРМА 

История вневедомственной охраны Челябинской области на
считывает более г олусотни лет. За эти годы она прошла долгий 
путь от небольшого сторожевого подразделения до государ
ственной структуры с бюджетным финансированием, состоя
щей из милиционеров, вольнонаемных стрелков, водителей, тех
нического персонала и располагающей современной системой 
централизованного наблюдения, сеть которой охватывает наи
более важные объекты нашего региона. Однако процесс ее ре
формирования окончательно еще не завершен и, как говорит 
начальник ОВО при РУВД Орджоникидзевского района 
Магнитогорска подполковник милиции Андрей ЕМЕЛЬЯ
НОВ, продлится вплоть до 2005 года. 

- Андрей Евгеньевич, перейдя на федеральное финанси
рование с 1 января 2004 года, вневедомственная охрана по
лучила какие-либо преимущества по сравнению с тем по
ложением, которое она занимала прежде? 

- Раньше мы сами распоряжались заработанными деньгами и 
вели хозрасчет. Доход не должен был превышать расходы на 
пять процентов. Мы зарабатывали достаточно, чтобы сохра
нять этот баланс, вовремя платить своим подчиненным и даже 
премировать их. Кроме того, реализовывали различные соци
альные программ >i: финансировали жилищное строительство, 
предоставляли ссуды на индивидуальное и кооперативное жи
лье. Мы вкладывали деньги в организацию санаторно-курорт
ного лечения, летчего детского отдыха, аренды для досуга со
трудников спортивных залов и бассейнов. Теперь под все это 
нет существенной материальной базы. Перейдя на бюджетную 
основу, мы потеряли возможность на свое усмотрение закупать 
необходимое оборудование и амуницию. Сегодня все поставки 
централизованы, в итоге - постоянные задержки не только 
средств на покупку запчастей, но и невысокая зарплата. С дру
гой стороны, раньше наш отдел имел для окружающих неопре
деленный статус. Предъявляя работодателям «Положение о вне
ведомственной охоане», мы рассматривались как коммерческое 
предприятие, хотя таковыми не являлись, и платили высокий 
налог. Сегодня мы - государственная организация и платим мень
ше. 

- Что послужило причиной этой реформы? 
- Я слышал, что подобную политику России по отношению к 

вневедомственной охране следует объяснять стремлением на
шей страны попасть в ВТО. И переход на федеральный бюджет 
- только звено в цепи грядущих реформ, которые должны быть 
завершены до 2005 года. К этому времени планируется полное 
разграничение Hai jero единого универсального состава и созда
ние на его базе федерального государственного унитарного пред
приятия и департа vieHTa по охране государственной собственно
сти. Кадровый состав департамента будет комплектоваться из 
аттестованных сотрудников милиции: они возьмут под охрану 
государственные объекты. А в компетенцию ФГУП будут вхо
дить исключительно частные предприятия: магазины, бары, тор
говые склады... То есть они будут работать по типу таких ком
мерческих фирм, как «Витязь» и «Щит». 

- Будущие работники ФГУП - это сегодняшние вольно
наемные стрелки? 

- Да. У нас в штате 323 человека, из них 104 - милиционеры, 
61 - стрелки ВОХР, остальные - сторожа, технический персо
нал. Пока мы все р юЪтаем сообща, под нашим ведомством нахо
дятся как государственные, так и частные объекты города. Если 
стрелок на месте ьесения дежурства обнаруживает беспорядки 
и нажимает кнопку тревоги или просит о помощи по рации, к 
нему на выручку приезжают сотрудники милиции, они произ
водят задержания и составляют с его слов и показаний прото
кол. 

- Количество стрелков у вас в последнее время увеличи
вается? 

- Рентабельность вольнонаемных стрелков обусловлена их 
низкой стоимостью. Час услуг такого охранника составляет 48,53 
рубля, час милиционера - 90 рублей. Связано это с тем, что 
компетенция, а значит, профессиональный уровень у милицио
нера гораздо выше, чем у стрелка. Однако предписанные им по 
уставу функции они выполняют успешно. А с преобразованием 
в ФГУП на их плечи ляжет дополнительный груз ответственно
сти - они будут заниматься патрулированием и делать другую 
милицейскую работу, в то время как работники департамента 
смогут сосредоточить свое внимание на более серьезных про
блемах. 

- Не пугают эти перемены? 
- Обещают, что хуже, чем сейчас, не будет. И потом, вневе

домственная охрат а переживала более тяжелые времена. В 92-м, 
после принятия закона о частной детективной деятельности, по
явилось много новых охранных фирм, на фоне которых мы су
мели остаться 11С только конкурентоспособной, но и ведущей в 
этой области opi агизацией. 

- Сколько объектов сегодня находится под вашей охра
ной? 

- По Орджоникидзевскому району - более 2000 квартир и 
более 600 административных объектов. 

- Были сигналы тревоги? 
- За минувшие сутки на пульт управления поступило 42 вы

зова. 
- И каков показатель раскрываемости? 
- За последние полгода раскрыто и доведено до суда 65 пре

ступлений, пресечено 7161 правовое нарушение. 
-То есть, несмотря на все перемены... 
- Мы продолжаем работать. Как всегда. 

Михаил КАЖАЕВ. 

Холодный гормон счастья 
Рецепт приготовления «замороженного чуда» считался государственной тайной • • 

Лето заканчивается, но теплая 
погода еще радует. Где взять 
силы и как сохранить «хладно
кровие» в жаркий день? Самый 
вкусный способ - полакомиться 
мороженым. Никто точно не зна
ет, кто его изобрел, но известно, 
что случилось это много веков 
назад. 

До того, как люди научились 
делать мороженое, они сотвори
ли «льдинки». Изготавливали их 
из охлажденного вина или фрук
товых соков. Среди поклонни
ков десерта были Александр 
Македонский , Нерон, Алек
сандр Великий... Некоторые ис
торики полагают, что мороже
ное изобрели китайцы, когда на
чали добавлять в снег смесь мо
лока и риса. Именно из Китая 
Марко Поло привез на родину 
рецепт охлажденного щербета, и 
посему его считают создателем 
первого мороженого. В те вре
мена кушали «замороженное 
чудо» исключительно короли, а 
рецепт приготовления считался 
государственной тайной. Сегод
ня поесть мороженое имеет пра
во каждый. Для отечественных 
сладкоежек работают триста хла

докомбинатов. По сообщению 
Ассоциации российских произ
водителей мороженого, за пос
ледние полтора года рост его 
производства в России составил 
103,7 процента. Хотя до загра
ницы нам по-прежнему далеко: 
европейцы едят по восемь-две-
надцать килограммов в год, аме
риканцы - по пятнадцать-двад-
цать, россияне - всего четыре 
килограмма. Интересно, какое 
мороженое любят в Магнито
горске? 

- Продают его две организа
ции - ООО «Экспресс-Сервис» 
и ООО «Лемак-М», - расска
зывает Зоя Гладских, продавец 
«Экспресс-Сервиса». - Мы в 
основном реализуем продук
цию магнитогорских произво
дителей. У наших покупателей 
большим спросом пользуется 
мороженое в вафельных стакан
чиках. Цена его невысока, но 
вкусовые качества отличные. 
Полюбилось томское - плом
бир с фруктовыми начинками, 
нравится германское - весовое 
и торты. 

Как известно, на вкус и цвет 
товарища нет. Естественно, у 

каждого свое любимое лаком
ство. 

- Самое популярное мороже
ное - «Экстрем», «Несквик», 
«Go оп» - продукция Nestle, -
считает Галина Роминская, про
давец ООО «Лемак-М». - Мы 
торгуем привозным: из Моск
вы, Екатеринбурга, Барнаула, 
Троицка. Выбор у нас большой, 
некоторые горожане специаль
но покупают несколько сортов, 
чтобы попробовать и сравнить. 
Контингент покупателей разли
чен, но главные сладкоежки -
молодежь. 

Когда говорят о холодных де
сертах, нельзя не упомянуть 
чемпиона в мире мороженого -
«Баскин Роббинс». Именно эта 
фирма по результатам независи
мой экспертизы, организован
ной американскими изданиями 
для рестораторов, неоднократ
но становилась первой по уров
ню обслуживания покупателей. 
Что такое «Баскин Роббинс» по-
магнитогорски? 

- Мы являемся эксклюзивны
ми владельцами торгового брен
да на территории города , -рас
сказывает Максим Бобров, ди

ректор «Баскин Роббинс». - Су
ществует наше кафе шесть лет, а 
история торговой марки начина
ется с тысяча девятьсот сорок 
пятого года прошлого столетия 
- даты открытия первого кафе в 
США. Сегодня в мире открыто 
четыре тысячи шестьсот кафе и 
двенадцать фабрик мороженого. 
Российская фабрика но объему 
производства оспаривает вто
рое-третье место в мире, а каче
ство продукции безупречно вез
де. Вкус шоколадного мороже
ного, купленного, например, в 
Магнитогорске, будет точно та
ким же, как в Токио. Создано 
более семисот наименований мо
роженого, за разнообразие ком
пания занесена в Книгу рекор
дов Гиннесса. 

У магнитогорцев в почете 
«Пралине» - ванильное с орехом 
и карамельной прослойкой, «Ро
мовый изюм», «Миндально-фи-
сташковое». Дети обожают «Кон
фетти» - с конфетками, которые 
лопаются на языке, «Миндаль-
ку с ириской». Почти каждый ме
сяц у нас появляются новинки. 
Хит августа - «Лаймовый лед» и 
«Мандариновый чизкейк». 

Отличительная черта компа
нии - стабильность цен. У ней 
нет дешевого и дорогого моро
женого. Независимо от плотнос
ти и наполнителей стоит оно оди
наково. Если заказывать изделие 
из мороженого, то его цена бу
дет зависеть от веса. Г'о итогам 
2003 года «Баскин Роббинс» 
признано лучшим летним кафе 
города. В Москве отмечают, что 
во времена дефолта Магнито
горск поддерживал сачество 
бренда. Несмотря на то, что 
иногда приходилось работать в 
убыток, в ассортимент з не было 
продукции других фирм. 

Сегодня производители пыта
ются разрушить стерео гип о том, 
что мороженое - сладкий десерт. 
Например, в Японии можно по
пробовать мороженое из осьми
ногов, кедровых стр)жек или 
куриных крылышек с креветка
ми. Для аромата в продукт до
бавляют ваниль, миндаль, шо
колад. В Испании делают моро
женое из бобов в чесночном со
усе и из анчоусов в уксусе. Не
мецкие специалисты гзобрели 
мороженое, которое долго не 
тает, потому что в него добавля

ют особую пудру, рецепт кото
рой тщательно скрывают. Для 
людей, желающих, чтобы лаком
ства были максимально полезны, 
разработано, но пока не запуще
но в производство биомороже
ное с бифидобактериями. 

Здорово, конечно, что появ
ляются такие кулинарные но
винки. Но думаю, что спасаться 
от жары, заодно - по совету не
которых терапевтов - лечиться 
от ангины, а также получать 
«гормоны счастья», которые 
вырабатываются от сладкого, 
лучше всего при помощи при
вычного крем-брюле или плом
бира, которого в нашем городе 
хватит всем. 

Вероника ЩУРОВА. 



Кашка-малашка, 
приправленная любовью 
ГРУДНИЧКОВЫЙ ЛИКБЕЗ 

- Внучке уже пять месяцев, а ей ни кефирчика, ни творожка еще не 
назначали, - молодая бабушка нервно курит, покачивая коляску воз
ле детской поликлиники. Женщина на скамеечке рядом сочувственно 
кивает. - Я же помню: дочери было месяца три, когда мы сталщкефир 
на молочной кухне получать. А сейчас... 

Действительно, а что сейчас? Только что побывав в гостях у недав
но родившейся двойни, которую родители за недостатком у матери 
молока уже прикармливают смесями, ткше задалась этим актуальным 
для молодых мам вопросом. Услышав у дверей детской поликлиники 
возмущенный монолог бабушки, прямиком в поликлинику и зашла. У 
стенки юная мгамочка терзала вопросами женщину в белом халате. 
Слышу: / 

- Нет-нет, кефир мы назначаем только с шести месяцев, а пока 
возьмите хорошую смесь. На смесь «НАН» я никогда не видела у 
детей аллергии, если подешевле - смесь «Энфамил». Таблица прикор
ма у вас есть? Пойдемте, я вам дам. 

Я двинула следом за ними. Когда мамоч
ка, получив таблицу прикорма, ушла успо
каивать нервную бабушку, попросила раз
решения задать вопросы врачу. Марина 
Рыбакова (на снимке), врач-педиатр с три
надцатилетним стажем в городской детской 
поликлинике № 8, охотно на них ответила. 

- Марина Александровна, права ведь 
бабушка: в наше время месяца в три де
тям кефирчик назначали. А вы: «Толь
ко с шести месяцев!» Кефира жалко или 
молочные кухни у нас позакрывали? 

- Молочные кухни у нас замечательные 
и работают в полном объеме, готовят пре
красное и, замечу, дешевое детское питание: 
город не жалеет на это дотаций. Но кисло
молочные продукты из цельного молока, 
проще - кефир и смеси на его основе, педи

атры последние три года рекомендуют давать грудничкам только с 
шести месяцев. Почему? Потому что последние научные исследова
ния выявили, что раннее введение в рацион грудных детей кисломо
лочных продуктов из цельного молока приводит к кишечным микро-
кровотечениям. Причем в стуле ребенка крови не видно, а у малыша 
развивается малокровие. 

- Какой ужас! А если у мамы пропало молоко, чем ей кормить 
ребенка? 

- Грудью! До года - желательно, а уж хотя бы до трех месяцев -
обязательно. Пропадает молоко - немедленно к педиатру, будем вме
сте лечиться всеми возможными способами, от заваривания укропно
го семени до апилака - пчелиного молока и успокаивающих - при 
необходимости. Нужно стараться кормить малыша грудью как можно 
дольше. Ведь материнское молоко для ребенка бесценно: оно содер
жит антитела на все болезни, которыми переболела мать, и чем дольше 
малыш его получает, тем здоровее будет. 

- А такая вещь, как донорское молоко, сегодня существует? 
- Конечно, нет. В связи с ростом ВИЧ-инфекции и туберкулеза, а 

эти заболевания передаются с молоком матери, от назначения донор
ского молока медики давно отказались. Сегодня существует множе
ство различных молочных смесей, отечественных и импортных, кото
рые можно подобрать на замену грудному вскармливанию. Самая 
дешевая - это отечественная смесь «Малютка», но она часто вызывает 
аллергические реакции у детей. Средние по ценам - импортные «Эн
фамил» и «НАН». «Нутрилак» - лучше, но он и дороже. 

- А творожок тоже только с шести месяцев можно давать? 
- Творог можем назначить и раньше, если ребенок не набирает вес. 

С четырех месяцев надо начинать давать фруктовые соки и фрукто
вые пюре, с чайной ложечки, с пяти - овощные пюре. 

- Раньше сами соки выжимали, сами кашки варили... 
- И сегодня все надо делать самим: когда мама своему малышу сама 

готовит еду, она и любовь свою, и энергию, и защиту вместе с пищей 
ему передает. И аллергий меньше тогда бывает у детей, и диатезов. Я 
своим мамочкам всегда говорю: все эти красивые баночки и коробоч
ки хороши для выхода в гости или в дорогу, когда нет возможности 
самой приготовить. Кашки начинайте давать с пяти с половиной меся
цев, крупу для них мелите сами на кофемолке. Если у ребеночка ал
лергия - варите их на воде, а молоком только подбеливайте - это 
полезнее. На мясное пюре переходите с семи месяцев. 

- А печенье грудничкам можно давать? 
- Можно, но только с семи месяцев, а не с трех, как делают некото

рые мамы, а особенно бабушки. Вареный яичный желток, всего чет
вертинку, - тоже с семи, с восьми месяцев уже можно давать половин
ку, но снимайте с желтка верхнюю темную оболочку, чтобы не воз
никло аллергии. 

- Льготы какие-нибудь матерям-одиночкам и малоимущим 
семьям на детское питание сегодня есть? 

- Есть и льготы. Если в семье на одного человека приходится менее 
2 180 рублей, то мама на ребенка до двух лет получает бесплатно и 
молочные смеси, и кефир, и творог. А если есть сомнения и вопросы, 
приходите к своему педиатру, он всегда поможет и вам. и вашему 
малышу. 

Двойняшки-внуки 
для двойняшки-дедушки 
Кирилл и Максим подтвердили примету: 
двойни рождаются через поколение 

Семьи Бабаевыхи Иушкаревых бо
гаты детьми. Еще бы: у Бабаевых, гор
нового доменной печи № 6 Владими
ра Васильевича и медсестры Натальи 
Викторовны - две дочери и сын. 
Столько же и у Пушкаревых, охран
ника хоккейного клуба «Металлург» 
Сергея Ивановича и частно
го предпринимателя Людми
лы Ивановны. Старшие -
тоже дочери. 

Четыре года назад млад
ший Пушкарев и старшая из 
дочерей Бабаевых познако
мились на первом курсе 
профессионального лицея 
№ 17. Она училась на порт
ного, а он - на автомеханика. 
Свел их фольклорный кружок, в ко
тором после учебы обязали занимать
ся всех хорошо поющих студентов. 
Выходит, спасибо песне, которая 
«жить и любить помогает», да стро
гим преподавателям. Поженились мо
лодые и улучшили демографическую 
ситуацию в стране и городе, одним 
махом родив на свет сразу двоих чле
нов общества. Да еще и в юбилейный 
для Магнитогорска год, получив за 
это от города в награду шесть тысяч 
рублей. 

- Памперсы на них купили, детское 
питание, пеленки-распашонки. Коляс
ку? Нет, на коляску не хватило. А для 
двойни ее, оказывается, так просто и 
не купить: мы свою специально в ма
газине заказывали. 

Кстати, на вручении «юбилейным» 
малышам субсидий от города я с близ
нецами и познакомилась. И с их моло
дыми родителями, как посчитала по
началу. Вот мама, вот папа - распре
делила роли, а это, наверное, стар
шая дочка вместе с ними пришла. 
Дочка, дейст вительно, оказалась стар
шей, но она же оказалась и мамой двух 
причмокивающих во сне кулечков, 
Еленой Пушкаревой. А Наталья и 

Шесть 
тысяч 
ушли на 
памперсы 
и детское 
питание 

Владимир Бабаевы, молодые бабуш
ка и дедушка, пришли вместе с доче
рью, потому как счастливый отец не 
смог присутствовать на празднике -
работал. Зато такой сияющей улыб
кой встретил у себя в гостях, укачи
вая на руках сынишку, меня и фото

кора Евгения Рухмалева, что 
кто бы сомневался - отец он 
действительно счастливый. 

- Виталий Сергеевич, - от
рекомендовался солидно. - Ра
ботаю плетельщиком в Ураль
ской сеточной компании. 

Сынишка захныкал. Это ока
зался Максим, старший из бра
тьев: он появился на свет на 
десять минут раньше своего 

менее расторопного братца Кирилла. 
Папа стал ловко кормить его из буты
лочки молочной смесью: у Елены, к 
сожалению, очень быстро пропало 
молоко. Родители они очень молодые: 
Елене восемнадцать, а Виталию толь
ко в сентябре исполнится двадцать. 

- А что, Виталий Сергеевич, - ин
тересуюсь, - наверное, хочется иног
да вам с Леной просто выйти погу
лять, в кино сходить, с друзьями 
встретиться? А тут - пеленки-подгуз
ники, бутылочки-смеси, по ночам вста
вать надо.. . 

- Нет, ни в какие компании не тянет, 
мы лучше с детьми вечером погуля
ем. И дружим сейчас в основном с 
семейными парами, правда, среди ро
весников дети пока только у нас. А по 
ночам... Да, часто встаю, Лене помо
гаю. Потому что, если один проснул
ся и покушал, тут же и другой требу
ет, а иногда и оба сразу. А характеры! 
Ни один, ни другой не будут ждать, 
пока брата накормят и перепеленают, 
сразу голос подают. А дети у нас не 
«случайно» появились, мы их с Ле
ной хотели. 

- Наверное, все-таки не двоих сра
зу? 

- Как раз двойню и ждали, - всту
пила Лена. - У меня папа двойняшка 
со своим братом, нашим дядей Сер
геем. Нам предрекли - через поколе
ние будет двойня. И точно - первое 
же УЗИ это и подтвердило. 

- Имена сами придумали? Не спо
рили, как назвать? 

- Нет. Мальчишки родились 22 
июня, это день святого Кирилла. Вот 
Кирюшу мы в честь святого и назва
ли. А Максимка - старший, у него 
все по максимуму: и на килограмм тя
желее братца родился, и кушает боль
ше, и внимания больше требует... 

Лена, несмотря на возраст, девуш
ка серьезная, рассудительная. Хоть и 
закончила она лицей ло специальнос
ти закройщика, всегда, призналась, 
мечтала стать милиционером. Вот три 
года с малышами посидит, а там будет 
учиться дальше. А Виталий? 

- Нет, я пока дальнейшую учебу 
не планирую. Мне семью кормить 
надо. 

Строго приструнив расшумевших
ся братьев: родного Витю и двою
родного Андрюшу - действительно, 
будущий милиционер, Лена пригла
сила всех к столу. На кухне хозяйни
чали ее младшая сестра Маша и дво
юродная - Катя, дочь того самого 
дяди Сергея, близнеца дедушки Во
лоди. 

- У меня и мама из близняшек, -
шепнула мне Катя застенчиво. 

Вот это да! Похоже, Кирилл и Мак
сим - не последняя двойня в семье 
Бабаевых. Пирог, который Катя ис
пекла сама, мы по обоюдному согла
сию решили назвать «Кирюха и 
Максимка», потому что это сладкое 
воздушное лакомство обязательно 
понравится в будущем близнецам, а 
в настоящем - читателям «ММ». 
Одной рукой я отправляла в рот ку
сок пирога - объеденье, а другой за

писывала под диктовку Катин рецепт: 
- Надо смешать два-три яйца, не

много соды и соли, стакан сахара, три 
стакана муки и пачку маргарина. Раз
делить тесто на две части и одну за
сунуть в морозилку на полчаса. Дру
гую часть раскатать, уложить на про
тивень, сверху намазать любым ва
реньем или джемом, но лучше кис

лым, а поверх варенья посыпать на
тертым на крупной терке заморожен
ным тестом. И в духовку. 

- Вы кушайте, а я пойду, мальчишек 
посмотрю, - Виталий уже встал из-за 
стола. 

Когда мы уходили, он качал на ру
ках раскапризничавшегося Кирюшу... 

Елена МОСКОВЕЦ. 

Часто случается, что если опоздаешь дать ответ 
ребенку, то он не ждет его и сам отвечает. Жан ПИАЖЕ 

А я посуду не мою! 
стиль жизни 

Желание купить посудомоечную машину, на
верное, передалось мне генетически - от мамы. 
В США посудомойки появились в тридцатых 
годах, в Европе - после войны, а в СССР - в 
семидесятые. Маму покорил белый агрегат с 
щеточками, произведенный в Прибалтике. Но. 
он был чужд советскому быту, и мечта мамы о 
красивой жизни так и не осуществилась. 

Три года назад я получила литературную 
премию - пять тысяч, еще три добавил муж с 
отпускных, и я купила посудомойку. Больше 
всего она напоминала стиральную машину-ав
томат, только очень маленькую. Так как она 

подключается к холодной воде и канализации, я 
поставила ее под мойку. Заполнила несколько 
резервуаров специальным порошком, солью от 
накипи и ополаскивателем для посуды, задала 
программу. Никаких щеточек в машине не ока
залось - посуда отмывалась мощными струями 
воды. Минут через сорок она была чистейшей, 
сухой и блестящей. С того дня я посуду не мою. 

Правда, друзья и родственники добавили 
ложку дегтя в бочку меда. Одни называют меня 
лентяйкой - мол, не хочется ей посуду мыть. В 
ответ я указываю на стиральные машины-авто
маты, которые сейчас есть в каждом доме: их хо
зяек тоже можно упрекнуть, что они не хотят 
стирать белье на руках.. . 

Другие говорят, что гораздо быстрее самим 
перемыть посуду, чем дожидаться, пока это сде
лает посудомойка. Но я с посудомойкой соревно
ваться в быстроте не собираюсь - найдутся дела 
поинтересней. А по качеству мытья она даст фору 
любой самой добросовестной хозяйке. 

Третьи спрашивают, во сколько мне обходят
ся средства для посудомойки и много ли она 
«жрет» электричества. На что я с гордостью 
отвечаю, что ее эксплуатация гроша ломаного 
не стоит по сравнению с освободившимся вре
менем, новым качеством жизни и отсутствием 
злободневного для многих вопроса: а кто сегод
ня моет посуду? 

Евгения ШЕВЧЕНКО. 

Случайная радость и тапочки в придачу 
НАШИ ЛЮБИМЦЫ 

Полукровка Джек появился в 
семье Александра и Зинаиды Са-
маковых случайно тринадцать лет 
назад. Дочь Елена купила на база
ре своим детям Кате и Максиму 
щенка колли. Это она так думала, 
да хозяева щеночка заверили: «Вам 
кого надо? Колю? Так это Коля и 
есть, не сомневайтесь. А ежели что, 
вот наш адрес, несите назад, всегда 
примем». Но Елена сначала понес
ла щенка - назвала Джеком - в клуб 
собаководов: паспорт заводить. 
Там ее заверили: да,конечно,кто-
то у этой крохи - мама или папа -
был колли. Но кто-то был и овчар
ка. Так что беспородный ваш 
Джек, полукровка. Лена было к 
«хозяевам», но оказалось, что в го
роде и адреса такого нет, который 
те назвали. 

Так Джек и оказался в квартире 
у родителей Елены. Те всегда ка
кую-нибудь живность держали: и 
рыбок разводили, и кошки были, и 
хомячки. 

- Даже сова жила, - вспоминает 
Александр Иванович, - интересная 
была птица. Как ночь, я клетку с 
ней на балкон выставлял, тогда еще 
он у нас не застеклен был. И вот 
она начинала показывать, на что 
способна, «охотиться». Какая пти
ца пролетит - тут же боевая «стой
ка», перья распушает, клювом щел
кает. .. 

И вдруг в доме появился щенок 
размером с варежку. Рыженький, 
глупый, как и все младенцы. Алек
сандру Ивановичу было уже за 
пятьдесят, но - что делать - взялся 
за воспитание нового члена семьи. 
Ветеринарные прививки, отличная 
кормежка - все, как полагается. 
Только вот бегать по буму да брать 
барьеры - не по силам уже было 
хозяину учить щенка собачьим 
премудростям, да еще после пере
несенного инфаркта. Зато они час
то и подолгу гуляли. 

- Сейчас по нему часы можно 
проверять, - кивает на лежащего в 
траве пса хозяин. - Фильм вот хо

тел досмотреть - нет, он встал, за
ходил вокруг меня.. . Гляжу на бу
дильник - точно, два часа: пора на 
улицу. 

Джек по собачьим меркам - пес 
уже пожилой. Габаритами напоми
нает солидный «шкафчик» на тон
коватых лапах-<олодпорках», укра

шенных белыми «носочками». 
(«Это он немного похудел. Жаль, 

вы раньше его не видели: спи
на была, как скамейка»). Хо
дит размеренно, а больше 
любит полежать в травке. 
Но стоит хозяину поднять и 
кинуть ему палочку, «шкаф
чик» оживляется, крутит го

ловой и, смешно подпрыгивая 
на лапках-«подпорках», бежит 

подбирать свою драгоценность. 
Это его любимое развлечение. 
«Ценная» палочка будет принесена 
с прогулки к самому крыльцу 
подъезда и торжественно оставле
на возле ступенек «до завтра». 

- Никогда я его ничему специаль
но не учил, но однажды он меня 
удивил, - смеется Александр Ива
нович. - Зашел ко мне сосед, про
вел я его в комнату и в шутку го
ворю: «А теперь, Джек, принеси та
почки». Он встал, не спеша ушел в 
коридор и вдруг появляется отту
да с тапком в пасти. Я чуть со стула 
не свалился от неожиданности, но 
говорю: «Что ж один только при
нес? Неси и второй!» Вернулся, 
принес и второй тапок. Но больше 
я его тапки приносить не просил: 

он парень у нас гордый, с достоин
ством. Как-то жена сгоряча его по 
заду хлопнула, так он с ней сутки 
потом «не разговаривал». 

Для Джека авторитет - только 
Александр Иванович. Ни Зинаиде 
Ивановне, ни внукам не разреша
ется подолгу завладевать внимани
ем главы семьи: пес вмешивается, 
начинает оттирать от хозяина надо
едливых, по его мнению, членов се
мейства, ворчит недовольно. А уж 
с соседями - и тем более, с чужака
ми - «разговор» один: «Раз уж тебя 
запустили в нашу конуру, то сядь 
и сиди. Шаг влево, шаг вправо рас
сматриваются как попытка напасть 
на хозяина!» Испытала бдитель
ность Джека на себе. Если на улице 
он совершенно не обращал на меня 
внимания, спокойно гуляя рядом 
(«Только гладить его нельзя: чужой 
руки не потерпит»), стоило ступить 
на порог квартиры Самаковых, как 
верхняя губа пса вздернулась в 
угрозе и глухое рычание поспешно 
усадило меня с видом пай-девочки 
на диван. Да, чувствуется, что свою 
миску похлебки он отрабатывает 
честно. 

- Кормим, как человека, - Зинаи
да Ивановна перечисляет собачье 
меню, - рис очень любит, ни от чего 
молочного никогда не откажется, 
блинчиками его балую, когда нам 
готовлю, конфеты не ест, зато ра
финад уважает. По осени специаль
но для него две трехлитровки ка
пусты засаливаю - в суп добавлять. 

Зубы у него плохие стали, поэто
му кости грызть сейчас не даем, 
фарш покупаем. А раньше он и 
морковку любил: зажмет, как кош
ка, передними лапами, и грызет. 

- Денег на него не жалеем, - гла
дит пса Александр Иванович, - ни 
на кормежку, ни на лечение: Дже
ка дважды серьезно чужие собаки 
драли. Так мы ветеринара на дом 
вызывали, чтобы сделал опера

цию. Видите, шрам в полспины ос
тался? Столько в него вложено, что 
шерстка золотая уже должна быть. 
Но зато и умный! Недаром собачни
ки говорят, что полукровки - самые 
умные собаки. 

Джек сыто жмурился под оглажи
вающей его любимой рукой, и ры
жая шерсть на солнце отливала зо
лотом. 

Елизавета ИЛЬИНА. 

Животные - как люди 
И, как люди, они страдают от скачков давления, от аллергии, от обо

стрения хронических заболеваний. Особенно в такую жару, которая сто
яла в минувшем июле и которой синоптики грозят и в августе. 

- Недавно мы мопса выводили из теплового шока, - рассказывает 
Ирина Носкова, ветеринарный врач веткабинета по улице Доменщиков, 
5/2. - Пес чуть не умер: температура тела уже до тридцати двух граду
сов упала. 

Разумеется, в жару хозяевам надо внимательнее следить за своими 
питомцами, всегда иметь под рукой телефон ветеринара и те лекарства, 
которые животное должно принимать в случае обострения хроническо
го заболевания. 

Многие хозяева считают, что в жару лучшее место для собак - водо
ем, и чуть ли не силком загоняют их в реку или озеро. Я этого не 
рекомендую, лучше отведите собаку в тень и дайте как следует напить
ся воды. И всегда, когда едете с животным за город, обязательно берите 
и достаточный запас воды для него. Ведь у собак единственный термо
регулятор - это язык, они им потеют, а не кожей, как люди. Поэтому 
бесконтрольное купание может привести к переохлаждению животного 
и, как результат, - к бронхиту. 

Летом, особенно в жаркую погоду, следите за тем, что едят ваши жи
вотные. При малейшем подозрении, что пища могла испортиться, выбра
сывайте ее, не жалея. За последний месяц нашими пациентами оказались 
два кота с пищевыми отравлениями. Одного спасти не удалось. А недавно 
привели бульдога, который в саду дорвался до вишни и съел полведра. В 
результате - аллергия, «весь покрылся пятнами, абсолютно весь...» Так 
что помните, что здоровье ваших любимцев зависит только от вас! 

Страницу подготовила Елена МОСКОВЕЦ. 

В огонь и воду 
БАЙКИ от зятя 

С тех пор как женился, я начал соби
рать истории о тещах. И записал их 
столько, что через призму баек мож
но рассмотреть проблему тещи в ми
ровом масштабе. 

• Оказывается, аборигены племени диери в 
Австралии говорят на двух языках. Один язык 
- для всех соплеменников, а другой - только 
для разговоров тещи с зятем. Еще мудрее по
сыпают представители одного африканского 
племени. Согласно тамошним обычаям зять 
вообще не имеет права разговаривать с тещей. 
Никогда, ни под каким предлогом! 

• Среди зятьев попадаются настоящие джен
тльмены, готовые за своих тещ идти в огонь и 
воду. Болгары организовали «клуб зятьев», 
членом которого может быть всякий, кто ува
жает тещу. Его главной задачей является «об
мен опытом», как установить терпимые отно
шения с тещей. 

• В Перу ежегодно в последний день ок
тября проводится Тещин день, когда ни одна 
перуанская теща без подарка от зятя не оста
ется. 

• Во французском городе Лионе дочь похо
ронила любимую маму в фамильном склепе 
своего мужа. Муж, бывший при живой теще 
тише воды, ниже травы, после ее смерти пре
вратился в разъяренного льва. После развода 
с супругой и долгих судебных тяжб он добил-
ся-гаки переноса бренных останков тещи 
«прочь из фамильного склепа». Не хотел пос
ле смерти оказаться рядом с той, кого больше 
всего на свете боялся при жизни... 

• Житель Брюсселя Рудольф Кайзер снял 
квартиру в доме, где некогда размещался банк. 
Квартира была светлая, просторная, но одна 
комната выделялась мрачной торжественнос
тью: в ней не было окон, массивная стальная 
дверь устояла бы против самого мощного 
взрыва. Словом, комната представляла собой 
сейф. На новоселье герр Кайзер пригласил 
тещу. Та все осмотрела, зашла и в заветную 
комнату... А зять возьми да шутки ради дверь 
и прикрой... Шутка растянулась почти на сут
ки. Лишь вызванный специалист по сейфам 
после многочасовых трудов смог вызволить 
тещу из заточения. 

• Недавно палата лордов занималась делом 
Алана Монка, 28-летнего водителя грузови
ка. Монк хочет жениться... на своей бывшей 
теще, 49-летней Валерии Хилл. 

С начала он женился на дочери Валерии, 
но Зрак распался. После развода Монк час
то : аходил к бывшей теще, где жили двое его 
детей, и, несмотря на значительную разницу 
в возрасте, влюбился в нее. Но в Англии до 
сих пор существует закон, принятый еще в 
1563 году при Генрихе VIII, запрещающий 
заключать браки зятьям с тещами и невест
кам со свекрами. Поэтому и занималась па
лата лордов прошением Монка. Дело было 
решено в его пользу, и Алан стал первым за 
400 лет англичанином, женатым на собствен-
ноР теще... 

Анатолий САФОНОВ. 

12 августа 2004 года 



Дешевая иномарка 
В Россию ожидается приход новых мировых производителей авто 

В течение нескольких пос
ледних месяцев в печатных и 
электронных средствах массо
вой информации, освещаю
щих автомобильную темати
ку, живо обсуждается буду
щее российского автопрома. 
И это не случайно. Вступле
ние России в ВТО уже пере
стало быть делом отдаленной 
перспективы. Рано или поздно 
оно произойдет, а вместе с ним 
снизятся и тамо
женные пошлины 
на ввоз иномарок и 
к о м п л е к т у ю щ и х 
для них . Это , в 
свою очередь, при
ведет к снижению 
цены продаваемых 
у нас иномарок . 
Как это скажется 
на отечественных 
производителях и 
как повлияет на 
рынок в целом? 
Прогнозов масса, 
и, на наш взгляд, 
настало время обобщить их. 

Итак, Россия ведет перего
воры о вступлении в ВТО с 
1995 года. Власти РФ рассчи
тывали завершить переговоры 
в 2003 году, теперь - до конца 
2004 года. Снижение таможен
ных пошлин является обяза
тельным условием для вступ
ления России в ВТО. Размер 
ставки для новых автомобилей 
составляет сейчас 25 процен
тов. При вступлении в ВТО он 
снизится до 20 процентов. Бос-
сы российского автопрома 
предпочли бы поднять пошли
ну до 35 процентов. Это по
высило бы цену иномарок и 
сократило бы число их поку
пателей. Запретительные по
шлины российские автопроиз
водители используют, как пра
вило, не для создания конку
рентоспособных автомобилей, 
а для возможности увеличения 
цен на уже выпускаемые мо
дели. Так было осенью 2002 
года: пошлины на семилетние 
автомобили иностранного про
изводства повысили тогда с 25 
до 35 процентов. Именно они 
составляли конкуренцию но
вым российским автомобилям. 
В отношении 3-7-летних «ино
странцев» правительство ог
раничилось повышением на 
20-60 процентов с 25 июля 
прошлого года. В результате 
цена на подержанные иномар
ки выросла в среднем на 1100 
долларов. Характерно, что 
стоимость отечественных авто
мобилей вслед за этим подня
лась примерно на 900 долла
ров. Но, по большому счету, 
снижение пошлин на 5 процен
тов погоды не сделает. Гораз
до важнее то, что уже в этом 

Главная 
проблема 
росснйского 
автопрома 
в том, что его 
технологии 
серьезно 
отстают от 
зарубежных 

году пошлины на автомобильные 
компоненты для иномарок, соби
раемых на территории России, 
могут быть значительно сниже
ны, и это в перспективе может 
привести к значительному сни
жению цен на «отечественные 
иномарки». Сейчас размер по
шлин на различные комплекту
ющие варьируется в пределах 5 -
20 процентов. Министерство 
промышленности и энергетики 

России выступило с 
предложением снизить 
импортные пошлины на 
комплектующие для 
сборки иномарок в Рос
сии до 3 процентов. Ис
ключая кузова, пошли
на на ввоз которых ос
танется неизменной - 1 5 
процентов. Цель ново
введения - дальнейшая 
локализация производ
ства иномарок в России. 
Ну зачем сейчас той же 
фирме Toyota при су
ществующих пошлинах 

вкладывать 100 миллионов дол
ларов в строительство сбороч
ного производства в России, если 
дешевле ввозить к нам автомо
били, сделанные в Словакии? 
Если же комплектующие подеше
веют, ситуация может изменить
ся. Сборка иномарок из импорт
ных комплектующих в нашей 
стране может заметно оживить
ся. По прогнозам специалистов, 
в 2010 году в России ежегодно 
будет продаваться 2,5 миллиона 
легковых и легких коммерческих 
автомобилей (внедорожников, 
микроавтобусов и малотоннаж
ных грузовиков). Для сравне
ния: в 2003 году было продано 1 
миллион 568 тысяч штук. Осо
бенно будет расти спрос населе
ния на недорогие машины совме
стного производства. Он-то и 
должен позволить довести вы
пуск «отечественных иномарок» 
до 785 тысяч штук в год. Цифра 
основывается на том, что в тече
ние нескольких лет в нашу стра
ну придет еше несколько круп
ных мировых автопроизводите
лей. Кроме того, на уже действу
ющих мощностях иностранных 
автоконцернов предполагается 
увеличить объемы выпуска про
дукции. Что смогут им противо
поставить отечественные произ
водители? Чтобы создать новую 
модель, в ее разработку надо 
вложить примерно 1 миллиард 
долларов. У российских заводов 
таких денег нет. Как-то пытается 
работать в этом направлении, 
пожалуй, только АвтоВАЗ. А, 
например, в Южной Корее уже 
сегодня есть разработки на 10-
15 лет вперед. Этой осенью Ав
тоВАЗ выводит на рынок дол
гожданную «Калину». Готовят 
новинки и другие отечественные 

производители. Но смогут ли они 
противостоять экспансии веду
щих мировых производителей? 
Ведь они ищут пути удешевле
ния своих машин, собираемых в 
России. Уже сейчас не все комп
лектующие для иномарок рос
сийской сборки привозятся из-
за рубежа. Например, для Ford 
Focus (собирается на заводе во 
Всеволожске) в России произво
дятся металлические штампован
ные детали для кузова, боковые 
стекла, коврики, брызговики и 
прочие мелочи. В соответствии с 
планом локализации производ
ства Ford Focus в России, через 
3^1 года доля российских затрат 
должна составлять 50 процентов 
от себестоимости этого автомо
биля, что в совокупности со сни
жением пошлин на ввоз комплек
тующих может существенно сни
зить стоимость автомобиля. По 
некоторым прогнозам, в буду
щем возможно снижение цен на 
«отечественные иномарки» на 10-
15 процентов. Эксперты пред
сказывают, что максимально се
бестоимость иномарок российс
кой сборки снизится через 4-5 
лет, и это может нанести серьез
ный удар по отечественным ав
топроизводителям. Иномарки 
смогут стать очень серьезными 
конкурентами наиболее дорогим 
моделям ГАЗа и АвтоВАЗа. Ведь 
покупатель «голосует» кошель
ком, и решающим фактором в 
этом голосовании становится со
отношение цены и качества. 
Предвидя будущие сложности, 
руководители отечественного 
автопрома уже сейчас ищут пути 
интеграции в мировую промыш
ленность. Наиболее реальным 
способом такой интеграции явля
ется сотрудничество с мировы
ми лидерами. На днях председа
тель объединения автопроизво
дителей России, генеральный ди
ректор «Северсталь - авто» Ва
дим Швецов дал одному из цент
ральных изданий интервью, в ко
тором изложил свое видение си
туации. Мы приводим выдерж
ки из его рассказа: 

- Главная проблема российс
кого автопрома в том, что техно
логии отрасли серьезно отстают 
от зарубежных конкурентов. К 
сожалению, нам пока не хватает 
ни навыков, ни грамотного ме
неджмента, способного органи
зовать у нас производство каче
ственных автомобилей. Един
ственное, что остается в такой 
ситуации, - сделать ставку на 
привлечение опыта и знаний 
крупнейших мировых автопро
изводителей. Я имею в виду 
организацию сборки иностран
ных моделей в России по лицен
зии или в партнерстве. Во мно
гом к о н к у р е н т о с п о с о б н о с т ь 
российского автопрома зависит 

от того, какой выбор сделает 
правительство - прямой сто
процентный импорт или сборка 
машин внутри страны. Для ко
нечного покупателя хорошо и то 
и другое. Ему практически все 
равно, что покупать: загранич
ное авто или тот же бренд, про
изведенный в России. В любом 
случае спрос будет удовлетво
рен. Вопрос лишь в том, будем 
ли мы платить 35-40 миллиар
дов долларов в год другим стра
нам (а именно таков прогнози
руемый оборот российского ав
томобильного рынка) или остав

лять эти деньги в России. Чудес 
не бывает. Для отечественных 
производителей сейчас практи
чески нереальная задача: разра
ботать свой, принципиально но
вый и качественный автомо
биль, способный конкуриро
вать с зарубежными машинами. 
Слишком велико отставание на 
уровне технологий создания и 
производства автомобилей. Но 
надежда есть: если в России бу
дут успешно развиваться со
вместные проекты с участием 
иностранных концернов, то ус
ловно через 10 лет создание рос

сийских конкурентоспособных 
брендов станет возможным. 
Есть ведь пример Южной Ко
реи: там автопроизводители 
тоже начинали с нуля, со сбор
ки японских машин. А потом 
всему и сами научились: пере
няли конкурентные технологии, 
методы организации производ
ства, и по прошествии сравни
тельно небольшого времени 
начали создавать свои бренды, 
которые, как мы видим теперь, 
оказались суперуспешны на 
мировом рынке. 

Сергей РЫБАЛКИН. 

Х Р О Н И К А 

Три тысячи ДТП 
Рекорд в три тысячи ДТП Магнитогорск пре
одолел еще в июле и теперь уверенно отсчи
тывает первые десятки четвертой тысячи. 

Несмотря на это, по мнению старшего инспектора 
ГИБДД, капитана милиции Федора Сумароковского, об
становка на дорогах города остается стабильной. За семь 
месяцев текущего года погибло на три и ранено на 32 
человека меньше по сравнению с аналогичным перио
дом 2003 года. Сократился детский травматизм. На 23 
уменьшилось количество задержанных пьяных водите
лей, но зато возросло количество попавших под колеса 
нетрезвых пешеходов. 

Внимание, дети! 
С 16 августа по 12 сентября ГИБДД проводит 
традиционную акцию: «Внимание, дети!» 

Первоначально'сотрудники милиции намерены при
близить посты патрулирования к городским торговым 
точкам: многие школьники к началу нового учебного 
года вместе с родителями пойдут туда за покупками. 
Затем эпицентр внимания сотрудников ГИБДД перемес
тится в школы, за каждым из них закреплено учебное 
заведение, чтобы напомнить ученикам о правилах до
рожного движения. 

ГИБДД напоминает водителям: будьте осторожны, 
когда на обочине дороги вы видите детей. Их поведение 
непредсказуемо. 55 процентов ДТП с участием детей -
переход дороги в неустановленном месте. 

Доказательством совершенства является отсутствие 
претензии на то, чтобы быть совершенным. 

Франсуа ФЕНЕЛОН 

Ритуальный знак 
ПАРАДОКСЫ 

Вот вы сели в свой транспорт и поехали по улицам 
родного города с дозволенной скоростью. Улица -
сплошное очарование, асфальт положили фирмачи 
автобана, и он приятно шуршит под колесами, помех 
ни слева, ни справа. Видимость без ограничений. 
Неожиданно знак - ограничение скорости 40 км/час. 
Что заставило работников ГИБДД ограничить здесь 
скорость? 

Не нужно напрягать мозговые извилины. Как говорил Рай-
кин, все равно не догадаетесь. Ответ из разряда армянских анек
дотов, то есть лишен логики и банально прост. Его мне дал быв
ший начальник ГИБДД господин Селедцов, возглавляющий ныне 
службу дорожногэ движения. Мне, неразумному, он по-разум
ному разъяснил: знак ограничения скорости 40 км/час ставится 
там, где погиб человек. Одним махом дорожный знак ограниче
ния скорости перешел в разряд ритуально-похоронных памят
ников. 

В пособии по правилам дорожного движения сказано, что 
знак «Ограничение максимальной скорости» устанавливается 
в местах, где быстрое движение сопряжено с опасностью. Вот 
участок дороги по Северному переходу от остановки «Мост» 
до остановки «ККЦ»: прямой, как стрела, никаких тебе помех, 
но сколько сбитых бетонных опор дорожного освещения за
менено железными трубами... Не поленился, посчитал: от 14-
го участка до остановки «Гаражи» заменено 30 опор на трех
километровом отрезке. Но фактически ДТП здесь было го
раздо больше из-за отсутствия дисциплины водителей и каче
ства работы ГИБДД. 

Простой пример. Орджоникидзевский район, трамвайная 
остановка «Улица Завенягина». Пересекаю проезжую часть. Во
дители - сама вежливость: останавливаются, едва я наступаю на 
дорожное полотно. Значит, работники ГИБДД этого района су
мели приучить водителей к правильному проезду мимо трам
вайных остановок Но почему эти же водители, попадая в Ленин
ский район, веду! себя совершенно иначе? Как работают инс
пектора ГИБДД района, так и ведут себя на дорогах водители. 
Это же на лбу у каждого из них написано. А магнитогорское 
радио «Шансон» любезно сообщает лихим водителям «пути миг
рации» постовой службы ГИБДД. И нет власти в городе, спо
собной запретить подобные передачи. 

Еще круче отве~ на вопрос: почему около остановки у Дворца 
строителей знак ограничения скорости стоит только на одной 
стороне дороги? Ответ: где стоит знак, там погиб человек. Полу
чается идиотская ситуация. Трамвайное полотно проходит по 
центру автодороги, как и везде у нас по городу. Пешеходы идут 
на посадку с обеих сторон в одинаковых условиях: движение 
транспорта равно в обе стороны. Разница только в том, что с 
одной стороны погиб пешеход, а с другой - еще нет. И новый 
ограничительный знак установят, когда и на той стороне кого-
нибудь задавят. 

Еще пример - пальчики оближешь. Все знают привокзаль
ную площадь. Если по ней ехать с востока на запад, то в центре, 
около газона, упрешься в знак ограничения скорости. А если 
ехать там же, но в обратную сторону, ограничения скорости нет. 
Здесь ни один водитель никогда не уступает дорогу пешеходу. 
Знак ограничения скорости установлен больше 30 лет назад. 
Начальник, издав лий распоряжение об использовании дорож
ного знака в качестве ритуального, давно исчез с горизонта, а 
его «чих» до сих г ор раздается в стенах ГИБДД. 

Владислав ВОРОНКОВ, 
водитель с полувековым стажем. 

Паркуйтесь с умом 
СОВЕТ 

Много магнитогорских семей во время летних от
пусков рассчитывают поехать на отдых на собствен
ных машинах. Нелишне будет запомнить несколько 
советов, как вести себя на трассах, чтобы не стать 
жертвами разбойных нападений. 

Не следует ост анавливаться на дорогах в безлюдных мес
тах и в темное время суток. Парковка должна осуществлять
ся в кемпингах, на автомобильных стоянках или рядом с по
стами ГАИ. Иногда преступники, чтобы беспрепятственно 
остановить машину, пользуются одеждой, похожей на мили
цейскую форму, и применяют полосатые жезлы. Если рядом 
с такими «милиционерами» нет автомобиля с необходимыми 
опознавательными знаками, например мигалками, милиция 
советует не реагировать на требования остановиться, а спо
койно проезжать дальше. 

Крупные суммы денег, если таковые есть в автомобиле, необ
ходимо тщательно прятать, оставляя в доступном месте лишь 
незначительную их часть. В этом случае, если преступники, 
угрожая, будут требовать наличность, им можно будет отдать 
только те деньги, что были на руках. И, наконец, последнее: 
если вы все-таки стали жертвой, нужно стараться запомнить 
как можно больше примет преступников: лица, одежду, марку 
автомобиля, на котором они передвигаются. В дальнейшем это 
поможет в раскрытии преступления. 

За дороги - «четверка», за езду - «тройка» 

Новое авто 
По самым последним прогнозам зарубежных 
экспертов, в России через пять лет будут про
давать 2-2,5 миллиона легковых автомоби
лей в год. 

Общее количество продаваемых авто, вероятнее все
го, поделят между собой российские производители и 
иностранные компании, импортирующие в нашу страну 
новые машины. Предполагается, что подержанные ино
марки будут играть второстепенную роль. Для сравне
ния: в 2003 году было продано 1 миллион 495 тысяч 
легковых автомобилей, из них 400 тысяч - подержанные 
иномарки. 

БЕЗОПАСНОСТЬ 

С е г о д н я ш н и й с о б е с е д н и к 
«Автомига» - заместитель на
чальника ГИБДД Магнито
горска Андрей М Е Л Е Х И Н . 
Тема беседы: безопасность маг
нитогорцев на улицах родного 
города. 

- Начнем с тех перемен, кото
рые произошли на дорогах го
рода. В Магнитогорске запу
щен в эксплуатацию надземный 
переход над проспектом Ленина 
на перекрестке с улицей Заве
нягина по пути к храму. Наде
емся, удалось ликвидировать 
один из очагов аварийности. На 
трех перекрестках: Маркса -
Труда, Советская - 50-летия 
Магнитки, Советская - Труда 
построили дополнительные пе
шеходные секции. По нашей 
инициативе установили искусст
венные пороги для снижения 
скорости на улице Советской 
близ пересечения с одноимен
ным переулком, где в прошлом 
году ежеквартально гибли люди. 
Искусственная неровность от
вечает всем требованиям, ско
рость движения при ее проезде 
ограничена до 10 км/час. 

«Лежачий полицейский» уста
новлен на проспекте Маркса 
близ остановки общественного 

транспорта «Улица Энгельса». 
Оказалось , что светофорного 
регулирования пешеходов и ав
тотранспорта недостаточно -
там продолжались всяческие 
ДТП. К помощи технического 
средства мы были вынуждены 
прибегнуть и на улице Москов
ской в районе школы № 13, где 
большой поток транспорта. К 
сожалению, мы не всегда можем 
к о н т р о л и р о в а т ь с о б л ю д е н и е 
требований знаков дорожного 
движения -и сигналов светофо
ров, нет у нас такого количества 
личного состава, какой бы нам 
хотелось иметь. 

К 75-летию города реконстру
ировали крупнейший перекре
сток улиц Московской и Нико
лая Шишки. В проектной доку
ментации здесь заложили уста
новку светофора. На остановках 
нового трамвайного полотна, 
соединившего улицу Шишки с 
проспектом Маркса, смонтиро
ваны удерживающие огражде
ния с выводом и направлением 
пешеходов только на пешеход
ные переходы. Аналогичные ра
боты проведены на новой трам
вайной остановке в районе но
вого к о м п л е к с а « Г о с т и н ы й 
двор»... Изменили организацию 
движения на перекрестке улиц 
Кирова и Магнитной - ввели 
круговое движение. Построили 

и благоустроили западную сто
рону улицы Кирова от Проф
союзной до Маяковского. 

- Сделано, конечно, немало. 
Какова перспектива развития 
дорожной инфраструктуры го
рода для п р е д у п р е ж д е н и я 
ДТП? 

- В проекте - благоустрой
ство улицы Магнитной от Киро
ва до Казачьей переправы, часть 
работ по северной стороне там 
уже выполнена. Ведется замена 
брусчатки на асфальт на улице 
Маяковского. Будет ремонтиро
ваться восточная сторона ули
цы Советской - от 50-летия Маг
нитки до Зеленого Лога. Сейчас 
соединяем Зеленый Лог с улицей 
Тевосяна, строим дорогу, по ко
торой с перекрестка Тевосяна и 
50-летия Магнитки вдоль садов 
можно будет комфортабельно 
в ы е х а т ь на а э р о п о р т о в с к у ю 
трассу. Совместно со страховой 
компанией «СКМ» подготовили 
программу по установке свето
форного объекта в юго-восточ
ной части - на пересечении улиц 
Калмыкова и проезда Сиренево
го. Перекресток будет оборудо
ван в соответствии с требовани
ями ГОСТа. Для направления 
пешеходных потоков планирует
ся смонтировать удерживающие 
ограждения. Стоимость данного 
проекта, который в целях обес

печения безопасности горожан 
п л а н и р у е т ф и н а н с и р о в а т ь 
СКМ, 500 тысяч рублей. 

В местах возможного появле
ния детей на проезжей части уста
навливаем новые дорожные зна
ки «Внимание, дети!» Эксперимен
тальные желтые знаки уже появи
лись на улице Чкалова близ пере
сечения с улицей Фрунзе, у Дома 
творчества на Ленина, 59. Стра
ховая компания «СКМ» оплатит 
установку еще двух таких знаков 
- на улице Труда, 17, у школы им. 
И. Ромазана, которая фасадом 
практически выходит на проез
жую часть, и на Ленина, 65, у шко
лы № 26. Все процессы, связан
ные с совершенствованием орга
низации дорожного движения, 
затратны. К примеру, установка 
одного такого комплекта по обе 
стороны улицы - два знака на жел
том фоне - стоят около 32 тысяч 
рублей. 

- Кто финансирует это? 
- Деньги перечисляются из го

родского, областного бюджетов. 
По своей программе действует 
Магнитогорский филиал муници
пального унитарного предприя
тия «Челябтранссигнал». Но на 
нынешний год из-за нехватки 
средств он не запланировал ни 
одного нового светофорного 
объекта. 

- Андрей Сергеевич, как вы 

оцениваете состояние дорог 
Магнитогорска? Ведь вы час
то бываете в командировках 
в различных городах области, 
включая Челябинск. . . 

- Многое зависит от местного 
понимания проблемы и финан
сирования. Выскажу собствен
ную точку зрения: состояние 
дорожного покрытия одениваю 
на «хорошо», организацию дви
жения - на «удовлетворитель
но». Пришло время изменения 
условий движения на магист
ральных перекрестках. К приме
ру, планируем изменить усло
вия движения на пер* крестке 
Ленина-Гагарина: разделить по
ток транспортных средств. Мы 
провели реорганизацию движе
ния на перекрестке Ленина -
Грязнова, на остановке обще
ственного транспорта «Гара
жи». И довольно успешно. 

- Близится первое сентября. 
Готовятся ли сотрудники 
ГИБДД к этому торжественно
му дню? 

- Сейчас мы уделяем особое 
внимание проверке пешеходных 
переходов близ школ и спортив
ных сооружений, Дворцов куль
туры и творчества. Продолжа
ем комплексное обследование 
всех пешеходных переходов го
рода, выявляем не отвечающие 
требованиям ГОСТа, намерева

емся приводить их в соответ
ствие.. . 

- В заключение вопрос, не 
совсем относящийся к теме на
шей беседы: как вы относитесь 
к указу Владимира Путина, 
предусматривающему усиле
ние ответственности водите
лей за управление транспортом 
в нетрезвом виде? 

- Я - за ужесточение закона. 
Мировой судья официальным 
постановлением будет выносить 
постановление о лишении права 
вождения от полутора до двух 
лет и не рассматривать вопрос 
о вынесении штрафа. Если во
дитель, будучи лишенным, по
падается второй раз, судья вто
рично принимает решение о ли
шении. Причем, второй срок ли
шения начинается со дня окон
чания первого. Не хочу пугать, 
лишь напомню водителям такой 
факт: если совершаете ДТП в со
стоянии алкогольного опьяне
ния, то последствия - очень тя
желые. Если столкновение, то, 
минимум, двое погибших, если 
наезд на э л е к т р о о п о р у , то 
опять-таки мало остается в ма
шине живых.. . 

- Когда закон вступит в за
конную силу? 

- В течение 30 дней с момента 
его опубликования в «Российской 
газете». 

Страницу подготовил Геннадий ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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С 12 п о 22 АВГУСТА 

мапазинахятех 

СКИДКА 
ПРИ 
ПОКУПКЕ 
В КРЕДИТ 

- в Технике-3 кредит не оформляется. 

Техника-1, пр. К. Маркса, 46. Т. 22-44-38 
Техника-3, пр. К.Маркса, 121. Т. 35-18-76 
(специализированный компьютерный магазин) 
Техника-4, ул. Труда, 286. Т. 30-12-33 

Техника-5, пр. К. Маркса, 101. Т. 37-66-10 
Техника-6, пр. К. Маркса, 78а. Т. 27-93-25 
Техника-7, пр. К. Маркса, 164. Т. 34-74-55 
Торговый центр «Зори Урала» (промышленный) 

RENAULT MEGANE II 
Усовершенствованный электроусилитель руля, 
усиленная тормозная система. 

Рено Меган II признан автомобилем года 
58 журналистами из 22 стран мира. 

Рено Меган II - лауреат премии «Золотой Клаксон». 

Рено Меган I! получил наивысшую оценку пять звезд 
на краш-тестах Euro NCAP. 

Цена от 13 150 евро. 

1РИ юсткв АВТОМОБИЛЯ 
\bi ю/mfiere Фирменный ПОХАРОК 

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР КОНЦЕРНА «РЕНО» в г. Магнитогорске 
ул. Московская, 9 (здание «Челябэнерго»), тел. (3519) 29-27-14. 

ш МЦ "АКВИЛОН" 
(2-й этаж) 

ш а т у р а 
ООО «ТАНДЕМ» официальный дилер 

ТЦ "КАСКАД" 
(3-й этаж) 

о м м е б е л ь 
бесплатный 

к р е д и т 

О / 

Осеннее снижение цен на отдых и лечение 
Пансионат «Карагайский бор» - с 21 августа 
стандартный номер ЗЖ> руб. - 350 руб . / чел . , 

люкс ?30 руб. - 610 руб. /чел. за сутки без лечения. 
Санаторий « У в и л ь д ы » - на заезды в августе 

21 день с лечением в стандартном 2-местном номере 
269с:? руб. - 25000 руб. 

Ул . Б. Ручьева, За.Т.Аракс 30-28-22. 

- Ш ' С М О Т Р И ! ^ С Л У Ш А Й ! ^ Щ _ - Ч И Т А Й ! 
Ш% 1111 шШШ%й% Магнитогорский 
В-ИН MRC МЕТАЛЛ 

А Е Р Ж И 
-8 К У Р С 

Н А . в сочи 
Д А И СВОИ ОТВЕТ НА ВОПРОСЫ 
«КВН-РАЗМИНКИ»: 
# Чего не м о ж е т п о н я т ь им о д и н и н о с т р а н н ы й 

т у р и с т в русской д у ш е ? 

• А п р а в д а , ч т о л и с т о п а д — э т о когда листовое 
железо перелетает через з а б о р ? 

ПОЗВОНИ НА РАДИО « M R C » 21 5 -П 1 1 
( с 1 Э . О О д о S4.00) 

ИМЕННО ТЫ ПОЕДЕШЬ В СОНИ Н А ЛЕТНИЙ 
КУБОК ЧЕМПИОНОВ «КВН» БОЛЕТЬ 
З А НАШУ КОМАНДУ «УЕЗДНЫЙ ГОРОД»! 

О Т В Е Т С Т В Е Н Н А Я К О М П А Н 1 / 1 Я ! 

г. Магнитогорск, ул. Набережная S (го 
телефон/факс: 27-96-1 А, 27-36-24; 

арка) 

Покупка акций. 
Возможен выезд на дом. 
Т.: 49-33-45,8-2901-88-05. 

•Ж 

ветеранов, бывших 
работников ОАО «МКЗ»: 
Клавдию Александровну 

СТАХАНОВУ, Ивана Михай
ловича АЛЕКСЕЕНКО, Вик
тора Федоровича Карпенко, 
Еалину Васильевну СОЛОМ-
КИНУ, Татьяну Николаевну 
ПАРАМОНОВУ, Еалину Ни
колаевну ВОРОНИНУ, Еали
ну Павловну АЛЕКСАНДРО
ВУ, Раису Ивановну БОЕА-
ТУЮ, Анну Павловну ТИ-
МАКОВУ, Валентину Ива
новну ИВАНОВУ, Марфу 
Яковлевну СЫСОЕВУ, Тави-
са Нуриахметовича БАЕАУТ-
ДИНОВА 

с юбилеем! 
Желаем здоровья на долгие 

годы, семейного благополу
чия. 

Администрация, 
совет ветеранов, профком 

ОАО «МКЗ». 

О б щ е о б р а з о в а т е л ь н а я школа 
МОУ «Центр образования» объяв
ляет дополнительный набор в 10-11 
классы по профилю: 

секретарь-машинистка, пожарное 
дело, милицейский резерв. 
Обр.: ул. За вен я I и на. 1/4. Т. 34-57-24. 

У В А Ж А Е М Ы Е П Е Н С И О Н Е Р Ы 
И И Н В А Л И Д Ы , 

А Т А К Ж Е Ж И Т Е Л И Г О Р О Д А ! 
Благотворительный общественный ф о н д 

« М е т а л л у р г » приглашает вас посетить магазин 
«Ветеран-1», находящийся по а д р е с у : 

пр. Сиреневый, 12. 
Часы работы: с 9.00 до 20.00, 
без перерыва и выходных. 

В нашем магазине вам предложат электроплиты одно-
конфорочные, двухконфорочные, одеяла - 90% шерсть. 
Большой выбор постельного белья, чулочно-носочных 
изделий, эмальпосуды. Широкий выбор продовольствен
ных товаров. 

Будем рады видеть вас в нашем магазине! 

В поликлинике № 1 
АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 

ведет прием 
действительный член 

Российской 
ассоциации 

репродукции | 
человека | 

Ноздрачев 
Данил 

Владимирович. 
ТЕЛЕФОНЫ: 

24-05-41, 24-15-08. 

Чтобы ночь была спокойной, 
а утро - добрым 

По меньшей мере, треть жизни мы про
водим в постели. За это время мы наде
емся, что сон не только возродит наши 
физические силы, но и вернет спокой
ствие нашим, утомленным дневными за
ботами, нервам. Но как часто, просыпа
ясь в уютной постели, мы чувствуем себя 
еще более разбитыми, усталыми и раз
драженными, чем накануне вечером. Ча
сто это происходит оттого, что мы непра
вильно выбираем подушку и матрац. 

Уже доказано, что слишком мягкие пу
ховые подушки отрицательно влияют на 
здоровье: они способствуют искривле
нию позвоночника, затрудняют дыхание 
человека во сне. Но спать на голых дос
ках - тоже не выход. Современные тех
нологии, опирающиеся на народные тра
диции, подарили нам оптимальное реше
ние этой проблемы - подушки и матрацы 
серии «Здоровый сон» с натуральными, 
экологически чистыми наполнителями. 

Натуральный наполнитель - это лузга 
гречихи. Она обладает высокой сыпуче
стью и упругостью, заполняет все изги
бы шеи и головы, что снимает мышечное 
напряжение и способствует исчезнове
нию возрастных складок на шее, утрен
них морщин и отечности лица. Подушка 
с этим наполнителем дает телу отдых, 
равномерно поддерживает голову во вре
мя сна, позволяет позвоночнику рассла

биться, поэтому она очень полезна д л я 
людей, страдающих остеохондрозом, ско
лиозом и артритом. Лузга гречихи не со
держит аллергенов, обладает способно
стью поглощать влагу, долго сохраняет 
постоянную температуру, и у спящего на 
такой подушке не будет ни озноба, ни ис
парины. 

Кроме того, подушки «Здоровый сон» 
наполнены различными травами, аромат 
которых оказывает на организм человека 
целебное действие. Корни валерианы спа
сают от нервного возбуждения, цветы 
ромашки - от головной боли, соцветия 
клевера - от гипертонии, душицы - от на
сморка, тысячелистника - от простуды; 
хмель, мята, зверобой, разнотравье - от 
бессонницы И учащенного сердцебиения. 
При аллергии на травы их можно легко 
убрать из подушки, так как они пришиты 
отдельным пакетиком к углу наволочки. 
Привыкнуть к таким подушкам можно все
го за несколько дней, и вскоре вы уже 
будете удивляться, как же вы раньше об
ходились без них. 

Все, кто уже пользуются подушками 
«Здоровый сон», говорят, что ночью они 
видят счастливые сны, а утро встречают ве
ликолепно отдохнувшими и посвежевшими. 
Вы тоже можете открыть для себя радость 
здорового сна, купив волшебные подушки 
«Здоровый сон» в аптеках города. 

Осторожно, остеопороз! 
Каждой второй женщине и каждому третьему мужчине старше 50 лет угрожает 
остеопороз. Остеопороз - заболевание скелета, при котором кости теряют 
прочность и становятся хрупкими. Главная опасность остеопороза - переломь 
позвонков, костей предплечья, шейки бедра даже при незначительных травма);. 

Проверьте наличие у вас факторов риска развития остеопороза: 
• возраст старше 50 лет; 
• переломы шейки бедра, тел позвонков, 

костей предплечья при минимальной травме, падениях в анамнезе; 
- остеопороз у родственников; 
• низкий вес тела; 
• малоподвижный образ жизни; 
• злоупотребление алкоголем; 
• курение более 20 сигарет в день. 

Для женщин: 
• ранняя менопауза (до 45 лет); 
• нарушения менструального цикла; 
• операции удаления яичников, матки в анамнезе. 

Пройдите исследование 
минеральной плотности 
костной ткани с целью 
диагностики остеопороза! 
Исследование безболезненно. 

С 3 августа по 3 сентября вы можете пройти 
диагностику остеопороза и получить консультацию врача 
в рамках акции «Осторожно, остеопороз!» 
Справки и запись по телефонам: 29-29-74, 29-29-77. 
Адрес кабинета: г. Магнитогорск, ул. Набережная, 20, диагностический центр металлургического 
комбината, кабинет № 221. 
Часы работы: с понедельника по пятницу с 8.00 до 19.00. 
Проезд: аввтобусы № 18 и 31; маршрутные такси № 18, 31, 55,37 до остановки «Медсанчасть ММК». 

Какой бы сложной ни была 
ваша проблема, с этим 
можно что-то сделать! 

Купите, изучите 
и примените книгу 

Л. Р. Хаббарда 

«ДИАНЕТИКА -
современная наука 

душевного здоровья» 
Стоимость 100 руб. 

Спрашивайте в магазинах 
города или заказывайте по 

т. 23-77-58. ' 
Доставка по городу бесплатно. 

Закажите сегодня! 

Н А Й Т И Ч Е Л О В Е К А 
16.05.2004 года ушел из квартиры по адре

су: пр. К. Маркса, 101, кв. 30, и не вернулся 
Икромов Дин-Мухамади Мухиддинович, 
15.06.1990 пр. 

Его приметы: на вид 12-14 лет, рост 150-
155 см, худощавого телосложения, волос ру
сый, прямой, средней длины, глаза серые, пло
хо говорит по-русски, может называться Му-
хамадом или Анатолием. 

Одет: серый спортивный костюм, кроссовки белые с белыми 
вставками. 

Лиц, которым что-либо известно о местонахождении Ик-
ромова Д. М., просим сообщить по т.: 8-902-606-69-79,37-59-
52 или 02. 

Изготовим 

Ж А Л Ю З И 
Т. 21-92-99. 

Б а н к е т н ы й з а л 
« К А П Р И З » 

Свадьбы, юбилеи, 
корпоративные вечера, 

ритуальные обеды. 
У Л . Советская, 143/1, 

т е л . 21-90-91. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 

П Р О Д А М 
*Дом (недострой), 40% готов

ности, с проектом в районе По
левой. Срочно за 230 т.р. Т. 8-
904-807-5981. 

*Цемент М300, М400. Само
вывоз от 60 р. Доставка. Т.: 22-
86-82,22-88-23. 

С Д А М 
* 1 -комнатную квартиру посу

точно и по часам. Чисто, уютно, 
все есть. Т.: 40-72-15, 29-14-86. 

* Комнату на берегу оз. Бан
ное на август и сентябрь. Т. 23-
08-00. 

*По часам. Т. 8-902-862-5969 

У С Л У Г И 
*Ремонт холодильников. Т. 

31-90-80. 
*Ремонт холодильников. Т. 

22-54-65. 
*Ремонт холодильников. Т. 

34-63-40. 
* Ремонт любых холодильни

ков. Гарантия 2 года. Т. 40-70-
72. 

*ТВ-антенны. Установка. Раз
водка. Сервис. Т. 22-54-65. 

""Компьютерная настройка. Т. 
22-54-65. 

* Профессиональная установ
ка замков Т. 21-60-84. 

* Установка замков. Т. 35-95-
87. ' 

*Вяжем. ул. Комсомольская, 
36, «Паутинка». 

Т Р Е Б У Ю Т С Я 
^Оператор ПК со знанием 

торговли и квалифицированный 
продавец продовольственных 
товаров. Т. 20-64-59. 

* 1. Мастер по сантехническим 
работам, 2. Наладчики на стан
ки, компрессор. 3. Столяры-ста
ночники. Т. 200-930. 

Р А З Н О Е 
*Удиви всех! Сбрось 26 кг. Т. 

49-28-69. 

Коллектив цеха металлоконструк
ций З А О « М Р К » скорбит по 

поводу смерти 
К У Л И К О В О Й 

Л ю д м и л ы Алексеевны 
и выражает соболезнование 
родным и близким покойной. 

К о л л е к т и в З А О « Р М К » скорбит по 
поводу смерти участника ВОВ 

БЕХТЕРЕВА 
Александра Федоровича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив ж е л е з н о д о р о ж н о г о 
цеха О А О « М М М З » скорбит по 

поводу смерти бывшего начальни
ка ж е л е з н о д о р о ж н о г о цеха, 

ветерана ВОВ,почетно го 
металлурга, ветерана т р у д а 

Л А Б Е Ц К О Г О 
Михаила Иосифовича 

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

К о л л е к т и в и совет ветеранов 
управления п о д г о т о в к и произ

водства скорбят по поводу смерти 
В А С И Л Е Н К О 

Екатерины Кузьминичны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов Т Э Ц 
скорбят по поводу смерти 

Ч У Л Д И Н А 
Николая Васильевича 

' и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ скорбят по поводу смерти 

ветерана т р у д а 
X A C A H O B A 

Касыма Хусаиновича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

К о л л е к т и в и совет ветеранов ККЦ 
скорбят по поводу смерти 

бывшего работника 
мартеновского цеха № 2 

K A T A H O B A 
Андрея Михайловича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ скорбят по поводу смерти 

ветерана т р у д а 
П О Л Т А В С К О Г О 

Анатолия Филипповича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

П И С Ь М О В Р Е Д А К Ц И Ю 
Выражаем искреннюю благо

дарность Евгению Александро
вичу Лебедеву за оказанную 
экстренную помощь Геннадию 
Ивановичу Ершову. 

Семьи Ершовых 
и Петровых. 

П А М Я Т Ь Ж И В А 
Прошло три года, как нет с 

нами Астафьевой Эльвиры -
мамы, дочери. Выражаем бла
годарность коллективу ИДП 
ОАО «ММК», а также семь
ям Антипиных, Трусовых, 
Храмовых и другим за помощь 
в организации похорон и за 
материальную помощь. 

Мама, сын 
и родственники. 

Ул. Завенягина 

\.\2AI\ 
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Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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